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Une nouvelle tension 
diplomatique vient 
d’éclater entre l’Algérie 

et le Maroc. Le ministère des 
Affaires étrangères a convoqué ce 
jeudi le 27 mars 2025 M. Khalid 
Chihani, Gérant intérimaire du 
Consulat général du Royaume du 
Maroc à Alger, pour lui signifier 
une décision importante.
Lors de cette convocation au 
ministère des Affaires étrangères, 
M. Mokhtar Amine Khelif, 
Directeur Général du Protocole, 
a officiellement notifié la décision 
de déclarer « persona non grata » 
le Vice-consul général du Maroc 
en poste à Oran.
« La décision des autorités 

algériennes de déclarer persona 
non grata M. Mohamed Isafiani, 
Vice-consul général du Maroc 
à Oran, avec l’obligation de 
quitter le territoire national dans 
un délai maximal de 48 heures, 
et ce pour des raisons liées 
aux comportements suspects 
de l’intéressé incompatibles 
avec la nature de l’exercice de 
ses fonctions au sein de ladite 
représentation consulaire, et ce 
en violation des lois algériennes 
en vigueur en la matière, ainsi 
que du Droit et des coutumes 
internationales pertinents, 
notamment la Convention de 
Vienne sur les relations consulaires 
», lit-on dans le communiqué 

officiel des Affaires étrangères.
Cette mesure diplomatique 
marque une nouvelle escalade 
dans les relations déjà tendues 
entre les deux pays voisins. La 
déclaration d’un diplomate comme 
« persona non grata » équivaut 
généralement à une expulsion 
déguisée et représente l’un des 
signaux les plus forts qu’un État 
peut envoyer pour exprimer son 
mécontentement.
Cette décision intervient dans un 
contexte de relations bilatérales 
déjà complexes entre l’Algérie et 
le Maroc, et qui ont dégradé depuis 
2021, soit depuis l’interdiction de 
notre pays les avions marocains de 
survol de notre espace aérien.

Tebboune : «L’Algérie et le 
Maroc devront mettre un terme 

à cette situation un jour»
Dans son interview au média 
français « L’Opinion » le mois 
de février dernier, le président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a évoqué le conflit 
politique qui oppose l’Algérie 
au Maroc. « Le Maroc a été le 
premier à vouloir porter atteinte 
à l’intégrité de l’Algérie avec son 
agression en 1963, neuf mois après 
l’indépendance. Une agression qui 
a fait 850 martyrs », dira-t-il.
Il a également révélé pour quelles 
raisons les avions marocaines sont 
interdits de survol de l’espace 
aérien algérien. « Nous leur avons 

récemment interdit le survol de 
notre espace aérien parce qu’ils 
réalisent des exercices militaires 
conjoints avec l’armée israélienne 
à notre frontière, ce qui est 
contraire à la politique de bon 
voisinage que nous avons toujours 
essayé de maintenir ».
Enfn, le président de la République 
a reconnu que les deux pays 
voisins « devront mettre un terme 
à cette situation un jour ». Il ajoute 
que le peuple marocain « est un 
peuple frère pour lequel nous ne 
souhaitons que le meilleur ».

L’Algérie expulse le Vice-consul marocain d’Oran

Des détachements 
combinés de la 
Gendarmerie nationale 

et des Douanes algériennes, ont 
appréhendé, au niveau de la route 
nationale N 1 reliant Ghardaïa 
à Laghouat, un narcotrafiquant 
et saisi 121,40 kg de cocaïne 
chargés à bord de son véhicule, 
alors que les Gardes-frontières 
ont procédé à l’interpellation de 
quatre ressortissants marocains 

et la saisie de 106 kg de kif traité 
que les mis en cause tentaient 
d’introduire sur le territoire 
national à travers les frontières 
ouest du pays, indique jeudi un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale.
“Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité organisée 
multiforme et dans la continuité 
des efforts visant à endiguer le 
fléau du narcotrafic dans notre 

pays, des détachements combinés 
de la Gendarmerie nationale et 
des Douanes algériennes, ont 
appréhendé, mardi 25 mars 2025, 
lors d’une opération qualitative 
effectuée au niveau de la route 
nationale N 1 reliant Ghardaïa à 
Laghouat, en 4 Région militaire, 
un narcotrafiquant et saisi 121,40 
kilogrammes de cocaïne chargés 
à bord de son véhicule”, note la 
même source.

“Le même jour, et en 3 Région 
militaire, des détachements des 
Gardes-frontières ont procédé à 
l’interpellation de 4 ressortissants 
marocains et à la saisie de 106 
kilogrammes de kif traité que les 
mis en cause tentaient d’introduire 
sur le territoire national à travers 
nos frontières ouest. Il s’agit 
en l’occurrence des dénommés 
Rachid Saïk el-Ghazal, Yahia 
Kadouri, Abdelkrim Benazzi 

et Kasmi Dahmane”, précise la 
communiqué.
“Ces opérations de qualité 
confirment, une nouvelle fois, 
la grande vigilance et la ferme 
détermination des forces de 
l’ANP mobilisées le long des 
frontières nationales, à lutter 
contre la criminalité organisée 
et de préserver la stabilité et la 
sécurité du pays”, ajoute la même 
source. 

Arrestation de 4 ressortissants marocains et 
saisie de quantités importantes de drogues 

Les députés des précédentes 
législatures, initiateurs 
de propositions sur la loi 

criminalisant la colonisation, ont 
été nommés membres honoraires 
de la commission spéciale chargée 
de son élaboration, afin de tirer 
parti de leur expérience, a indiqué 
mercredi un communiqué de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN).
“Dans le cadre des efforts pour 
préserver la Mémoire nationale 

et faire face aux tentatives 
d’effacement et de négation des 
faits et de la réalité historiques, et 
après installation de la commission 
spéciale chargée d’élaborer une 
proposition de loi criminalisant 
la colonisation, les députés des 
anciens mandats législatifs ayant 
initié des propositions similaires 
ont été invités (...) et afin de tirer 
parti de leur expérience, ils ont 
été nommés membres honoraires 
de la commission spéciale, en 

reconnaissance de leurs efforts 
et contributions”, précise le 
communiqué.
Cette initiative, ajoute la même 
source, s’inscrit dans le cadre de 
“l’engagement de l’institution 

législative à défendre les causes 
historiques justes et à œuvrer 
pour la reconnaissance des crimes 
coloniaux subis par le peuple 
algérien”, ce qui est de nature 
à “renforcer la souveraineté 
nationale et à protéger les 
générations futures contre l’oubli”.
Les députés participants ont salué 
cette initiative qu’ils considèrent 
comme une “étape importante” 
pour approfondir la conscience 
historique et renforcer le processus 

de révélation de la réalité 
historique, exprimant leur volonté 
de soutenir et de valoriser cette 
démarche en tant que partie de 
l’effort national visant à récupérer 
les droits moraux et historiques 
du peuple algérien et à conjuguer 
tous les efforts pour faire avancer 
ce projet, réaliser ses objectifs au 
service de l’intérêt national, en 
préservant le legs des générations 
qui ont lutté pour la liberté et 
l’indépendance.

ELABORATION DE LA LOI CRIMINALISANT LA COLONISATION : 

D’anciens députés nommés au sein de la commission spéciale

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
M. Brahim Boughali, a reçu, 

mercredi à Alger, l’ambassadeur du 
Royaume d’Espagne en Algérie, 
M. Fernando Mor?n Calvo-Sotelo, 
avec qui il a examiné les moyens 
de renforcer la coopération et le 
partenariat entre les deux pays, 
indique un communiqué de la 
chambre basse du parlement.
A cette occasion, M. Boughali a 
souligné “la nécessité de renforcer 

la coopération et le partenariat” 
entre les deux pays sur différents 
plans notamment “sécuritaire, et 
dans les domaines de la lutte contre 
le terrorisme, du crime organisé 
et de l’immigration”, outre “la 
consolidation de l’investissement, 
des échanges commerciaux et du 
rapprochement culturel”.
Evoquant le volet parlementaire, 
le président de l’APN a appelé à 
la création d’un groupe d’amitié 
parlementaire Espagne-Algérie, 

à même de “renforcer les 
relations bilatérales entre les deux 
institutions législatives”.
Par ailleurs, M. Boughali a salué 
“la reconnaissance officielle par 
l’Espagne de l’Etat de Palestine”.
De son côté, l’ambassadeur 
d’Espagne a réitéré ses 
remerciements à l’Armée 
nationale populaire (ANP) pour 
la  libération de l’otage espagnol, 
se félicitant des relations séculaires 
liant l’Algérie et l’Espagne.

Il a, par là même, relevé que “la 
coopération économique bilatérale 
connaît une grande dynamique”, et 
offre “de larges opportunités pour 
le renforcement de l’investissement 
et des échanges commerciaux”, 
appelant à cet égard, à œuvrer 
à la consolidation des échanges 
culturels et universitaires.
Sur le plan international, 
l’ambassadeur espagnol a réaffirmé 
la reconnaissance par l’Espagne de 
l’Etat de Palestine, précisant que 

la position de son pays concernant 
la question sahraouie prône “une 
solution acceptable par les deux 
parties dans le respect des chartes 
et des résolutions des Nations 
unies”.

Boughali reçoit l’ambassadeur d’Espagne en Algérie
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RÉUNION DU GOUVERNEMENT:

Plusieurs secteurs à l’ordre du jour
DÉCÈS DE L’ARTISTE HAMZA 

FEGHOULI:

 Le président de la République 
présente ses condoléances

ALGÉRIE-QATAR:

Signature de la convention finale relative au projet intégré
 de production de lait dans le sud du pays

Signature d’une convention de coopération entre le CNDH 
et le PNUD en Algérie

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a présidé, 
mercredi, une réunion 

du Gouvernement consacrée à 
l’examen d’avant-projets de lois 
et de communications relatives 
à plusieurs secteurs, indique un 
communiqué des services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral :
“Le Premier ministre, Monsieur 
Nadir Larbaoui, a présidé ce 
jour mercredi 26 mars 2025, 
une réunion du Gouvernement 
consacrée à l’examen d’un avant-
projet de loi relative à l’état civil, 
qui a été enrichi à la lumière des 
orientations données par Monsieur 
le Président de la République 
lors de la réunion du Conseil des 
ministres du 21 avril 2024, visant 
à moderniser la base de données 
de l’état civil, à simplifier les 
procédures administratives et à 
améliorer la qualité des services 
publics fournis aux citoyens à 
l’intérieur et à l’extérieur du pays.
Le Gouvernement a également 
examiné un avant-projet de loi 
modifiant et complétant la loi n 
83-12 du 19 juillet 1983 relative à 
la retraite, dans le but d’y inclure 

des mesures supplémentaires 
afin de concrétiser la décision 
de Monsieur le Président de la 
République portant réduction de 
trois (3) ans, l’âge de la retraite au 
profit des enseignants du secteur 
de l’éducation nationale dans tous 
les cycles.
D’autre part, le Gouvernement 
a examiné un projet de décret 
exécutif fixant la convention-
type conclue entre les organismes 
de sécurité sociale et les 
établissements privés de santé 
autorisés à assurer les activités 
de radiothérapie pour la prise en 
charge du traitement des enfants 
atteints de cancer, ce qui permettra 
de renforcer la prise en charge 
sanitaire de cette catégorie des 
malades et d’améliorer les services 

médicaux qui leur sont fournis, 
en application des directives 
de Monsieur le Président de la 
République émises lors de sa 
rencontre avec les membres du 
Comité national de prévention et 
de lutte contre le cancer.
Le Gouvernement a également 
entendu une communication 
sur l’état d’avancement des 
préparatifs de la saison du Hadj 
1446H/2025G, au cours de 
laquelle il a été passé en revue 
l’ensemble des mesures prises 
par les différents secteurs afin 
de faciliter les procédures à nos 
pèlerins et assurer les meilleures 
conditions de leurs voyages et de 
leurs séjours et de les accompagner 
dans l’accomplissement de leurs 
rituels”.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a présenté ses sincères 

condoléances et exprimé sa 
profonde compassion à la famille 
de l’artiste Hamza Feghouli, 
décédé, vendredi, à l’âge de 86 
ans.
“Avec un cœur résigné à la 
volonté d’Allah, le président 
de la République, Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune, a appris 
la triste nouvelle de la disparition 
de l’artiste Hamza Feghouli, 
puisse Allah Tout-Puissant lui 
accorder Sa sainte miséricorde 
et l’accueillir dans Son vaste 
paradis”, lit-on dans le message de 
condoléances.
“En cette douloureuse épreuve, 
Monsieur le président de la 

République présente ses sincères 
condoléances et exprime sa 
profonde compassion à la famille 
du défunt, ainsi qu’à l’ensemble 
de la famille artistique et 
culturelle, suite au décès de l’une 
de ses figures les plus marquantes, 
qui a marqué de son empreinte 
les esprits des Algériens durant 
plusieurs décennies, grâce à son 
talent immortalisé dans des œuvres 
artistiques profondément gravées 
dans nos mémoires, apportant de la 
joie au public, notamment dans les 
moments difficiles, se distinguant 
ainsi de par sa place de choix 
parmi les artistes et l’ensemble des 
Algériens”, a-t-il ajouté.
“Nous prions Allah Tout-Puissant, 
en ces derniers jours du mois 
sacré de Ramadhan, de lui 
accorder Sa sainte miséricorde, 
et de prêter à sa famille et à ses 
proches patience et réconfort. A 
Allah nous appartenons et à lui 
nous retournons”, a conclu le 
président de la République dans 
son message.

Le ministre de l’Agriculture, 
du Développement rural 
et de la Pêche, Youcef 

Cherfa a coprésidé, jeudi, avec le 
conseiller auprès du président de la 
République chargé du commerce, 
de l’approvisionnement, du 
contrôle et de l’import-export, 
Kamel Rezig, la cérémonie de 
signature de la convention finale 
relative à la mise en œuvre du 
projet intégré de production de lait 
en poudre dans le sud du pays, l’un 
des plus grands projets agricoles 

d’une valeur de 3,5 milliards de 
dollars.
La convention a été signée 
par la Directrice générale de 
l’investissement et du foncier 
agricoles au ministère, Mme 
Souad Assaous, et le président 
du conseil d’administration de la 
société Baladna-Algérie, M. Ali 
Al-Ali, en présence de cadres du 
ministère et du directeur général du 
Fonds national d’investissement 
(FNI), indique un communiqué du 
ministère.

A cette occasion, une convention 
sur l’acquisition de lait en 
poudre produit par le projet a 
également été signée entre la 
société Baladna-Algérie et l’Office 
national interprofessionnel 
du lait et des produits laitiers 
(ONIL). La convention a été 
signée par le président du conseil 
d’administration de la société 
Baladna-Algérie et le directeur 
général de l’ONIL, ajoute la même 
source.
Le projet sera réalisé sur une 

superficie de 117.000 hectares, 
incluant des fermes pour la 
production de fourrages, des 
fermes pour l’élevage de vaches et 
la production de lait et de viande, 
ainsi qu’une usine de production 
de lait en poudre.
Ce projet stratégique vise à 
“produire localement 50 % des 
besoins du marché national en 
lait en poudre, en vue d’atteindre 
l’autosuffisance ainsi qu’à 
approvisionner le marché local 
en viande rouge, à créer des 

postes d’emplois et à contribuer à 
l’augmentation du nombre de têtes 
bovines.
Le projet a déjà démarré dans la 
wilaya d’Adrar, avec la réalisation 
de forages exploratoires, ainsi que 
l’achèvement des études relatives à 
la mise en valeur.

Une convention de 
coopération a été signée, 
jeudi à Alger, entre 

le Conseil national des droits 
de l’Homme (CNDH) et le 
Programme des Nations unies 
pour le développement (PNUD), 
et ce dans le cadre du soutien 
à la création du réseau national 
des femmes médiatrices, en 
coordination avec le ministère 
des Affaires étrangères, de la 
Communauté nationale à l’étranger 
et des Affaires africaines.
La convention a été signée 
par le président du CNDH, 
M. Abdelmadjid Zaalani, et la 
Représentante résidente du PNUD 
en Algérie, Mme Natasha Van Rijn, 
en présence de la sous-directrice 
chargée des droits de l’Homme au 
ministère des Affaires étrangères, 

de la Communauté nationale 
à l’étranger et des Affaires 
africaines, Mme CherikhiAhlam 
Sara, et de l’ambassadeur du Japon 
en Algérie, M. Suzuki Kotaro, 
en tant que partie en charge du 
financement de cette convention.
A cette occasion, M. Zaalani a 
indiqué que cette convention vise 
à “constituer un réseau de femmes 
algériennes contribuant à la 
résolution des conflits régionaux et 
internationaux, et ce dans le cadre 
de l’application de la résolution 
des Nations unies n1325 pour 
l’élargissement de la formation 
au profit des femmes adhérentes 
à la médiation, au dialogue et à 
l’interdiction de l’apparition des 
conflits à tous les niveaux”.
Il a, dans ce cadre, mis en avant 
la contribution de l’Algérie à la 

paix et à la sécurité internationales 
ainsi que “ses efforts dans la 
défense des causes justes dans le 
monde et du droit des peuples à 
l’autodétermination, notamment la 
cause palestinienne”.
Pour sa part, Mme Cherikhi a salué 
la création de ce réseau, composé 
de neuf (9) femmes algériennes 
médiatrices dans une première 
étape, avant que leur nombre ne soit 
élargi à 22 grâce à “la coopération 
de toutes les parties prenantes 

de l’accord pour contribuer à la 
résolution des conflits régionaux 
et internationaux et mettre en 
lumière l’expérience de la femme 
algérienne qui a vécu des périodes 
difficiles à travers l’histoire, à 
l’instar de sa contribution au 
recouvrement de la souveraineté 
nationale lors de la glorieuse 
guerre de libération.”
De son côté, Mme Natasha Van 
Rijn a considéré la signature de 
cet accord comme “une étape 

importante” par laquelle l’Algérie 
“confirme son engagement à 
renforcer le rôle de la femme dans 
les processus de promotion de la 
médiation et de prévention des 
conflits, notamment dans le cadre 
de son mandat de membre non 
permanent du Conseil de sécurité 
des Nations unies et conformément 
à ses engagements relatifs à la 
résolution 1325 de l’ONU sur les 
femmes, la paix et la sécurité”.
Dans le même sillage, 
l’ambassadeur du Japon a salué 
“les positions de l’Algérie et 
ses efforts pour défendre les 
causes africaines”, exprimant son 
“admiration pour la place et le 
rôle de la femme dans la société 
algérienne et sa présence dans 
divers domaines et secteurs”.
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Le ministère de 
l’Éducation nationale 
a rendu public ce 

mercredi les calendriers 
détaillés des épreuves du 
Brevet d’Enseignement Moyen 
(BEM) et du Baccalauréat 
pour la session de juin 2025. 
Des milliers d’élèves à travers 
le pays se préparent ainsi à 
affronter ces examens cruciaux, 
dont les dates et les horaires 
viennent d’être officialisés.

Le BEM en trois jours 
d’épreuves intenses

Les candidats au BEM 
entameront leurs épreuves 
dès le 1er juin, avec une 
première journée chargée. 

La matinée sera consacrée 
à l’arabe (de 8h30 à 10h30) 
suivi des sciences physiques 
et technologie (de 11h à 
12h30). L’après-midi, place à 
l’éducation isamique (14h30-
15h30) et à l’éducation civique 
(16h-17h), avec une pause de 
30 minutes entre les deux.
Le 2 juin, les mathématiques 
ouvriront la journée (8h30-
10h30), suivies de l’anglais 
(11h-12h30). L’histoire-
géographie clôturera la journée 
en début d’après-midi (14h30-
16h).
Enfin, le 3 juin, les élèves 
plancheront sur le français 
(8h30-10h30) et les sciences 

naturelles (11h-12h30), avant 
de terminer par l’épreuve 
d’amazigh (14h30-16h) pour 
ceux concernés.

Le Baccalauréat : sept 
filières, cinq jours de 

marathon
Du côté du Baccalauréat, les 
épreuves s’étaleront du 15 au 
19 juin, avec sept filières en 
lice : Lettres et Philosophie, 
Langues étrangères, 
Sciences expérimentales, 
Mathématiques, Technique 
mathématique, Gestion et 
Économie, ainsi que les Arts.
Les examens débuteront 
systématiquement à 8h30 pour 
la session du matin et à 15h 

pour l’après-midi, certaines 
épreuves se prolongeant 
jusqu’à 18h30.
Ces annonces interviennent 
dans un contexte où le 
secteur éducatif algérien, 
fort des succès de la session 
2024 – marquée par le bon 
déroulement des épreuves 
dans le calme et la sérénité –, 
s’apprête à relever un nouveau 
défi.
Entre logistique, surveillance 
et correction, l’organisation 
des examens nationaux reste 
une machine bien huilée, 
mais dont la réussite dépend 
toujours d’une mobilisation 
sans faille.

Cette année, cependant, 
l’enjeu prend une dimension 
particulière : ce sera le premier 
grand test pour le nouveau 
ministre de l’Éducation, Seghir 
Saâdaoui, qui devra prouver 
que la stabilité des dernières 
sessions n’était pas un hasard.
Les élèves, quant à eux, peuvent 
se consacrer pleinement à leurs 
révisions, avec l’assurance que 
le cadre des examens sera, une 
fois de plus, maîtrisé.

BAC – BEM 2025 / ALGÉRIE :

Les calendriers complets pour toutes les filières

L’Agence nationale 
pour l’amélioration 
et le développement 

du logement (AADL), a 
procédé à une mise à jour 
de sa plateforme numérique 
dédiée aux souscripteurs du 
programme AADL. 
Désormais, lors de leur 
connexion, les inscrits 
reçoivent une notification les 
invitant à télécharger leur acte 
de naissance. Cette mise à jour 
concerne spécifiquement la 
catégorie des divorcées.
Rappelons que le ministre du 
Logement, de l’Urbanisme et 
de la Ville, Mohamed Tarek 
Belaribi, avait annoncé plus 
tôt que la deuxième phase 
du processus – incluant 
l’ouverture des comptes 
des inscrits à AADL 3, le 
téléchargement et l’envoi des 
dossiers – n’avait pas de date 
limite fixée.
Le ministre a réaffirmé que 

cette opération restait ouverte 
et se poursuivrait jusqu’à ce 
que tous les bénéficiaires aient 
pu finaliser leur inscription.

AADL 3 : Les raisons 
qui peuvent vous exclure 

définitivement du 
programme

L’Agence nationale de 
l’amélioration et du 
développement du logement 
(AADL) a établi des critères 
d’éligibilité stricts, et le non-
respect de ces conditions peut 
entraîner l’exclusion pure et 
simple du programme.
En effet, l’AADL a mis 
en place un processus de 
sélection méticuleux afin de 
garantir que les logements 
soient attribués aux citoyens 
qui en ont réellement besoin. 
Cette rigueur vise également 
à prévenir les fraudes et les 
abus.
Voici donc, les principaux 
motifs de rejet à connaître 

absolument
• Revenus non conformes : 
Les candidats doivent justifier 
d’un revenu mensuel familial 
compris entre 24 000 et 120 
000 dinars algériens. Tout écart 
par rapport à cette fourchette 
est éliminatoire.
• Absence de justificatif de 
revenus : Un relevé de salaire 
du mois de juin 2024 est 
obligatoire pour le souscripteur 
et son conjoint.
• Non-affiliation à la sécurité 
sociale : L’inscription à la 
CNAS ou à la CASNOS en 
juin 2024 est une condition 
sine qua non.
• Adresse non conforme : 
Le certificat de résidence 
doit correspondre à l’adresse 
indiquée lors de l’inscription.
• Problèmes liés au compte 
AADL 3 : Un compte non 
activé ou des informations 
non validées peuvent entraîner 
l’annulation de la souscription.

• Possession d’un bien 
immobilier : Les personnes 
possédant déjà un logement, 
un terrain constructible ou 
ayant bénéficié d’une aide de 
l’État sont exclues.
• Non-respect de l’âge légal 
: L’AADL exige un âge 
minimum pour la souscription.
• Non-paiement des tranches 
exigées : Le non-paiement des 
cinq tranches, le refus de la 
remise des clés ou la cession 
du logement entraînent la perte 
des droits.

• Dossier incomplet ou non 
envoyé via la plateforme : 
Tout dossier incomplet ou 
non transmis via la plateforme 
AADL 3 est automatiquement 
rejeté.
Il est donc crucial pour 
les candidats de s’assurer 
qu’ils remplissent toutes les 
conditions requises et de 
fournir un dossier complet 
et conforme. La moindre 
erreur ou omission pourrait 
leur coûter leur place dans ce 
programme tant convoité.

CHANGEMENT DANS LE DOSSIER AADL 3 : 

L’extrait de naissance obligatoire pour cette catégorie

Le ministre de 
l’Éducation nationale, 
Mohamed Sghir 

Saâdaoui, a présidé une 
conférence nationale dédiée 
aux préparatifs du troisième 
trimestre scolaire et à la mise 
en œuvre de la décision du 
président de la République 
d’intégrer définitivement les 
enseignants contractuels sur 
des postes budgétaires vacants. 
À cette occasion, il a exprimé 
sa gratitude au chef de l’État au 
nom de toute la communauté 
éducative, et particulièrement 
des enseignants concernés par 
cette mesure.
Le ministre a souligné que le 

recrutement dans le secteur 
éducatif repose, en principe, sur 
l’accès direct des diplômés des 
Écoles normales supérieures, 
en raison de la formation 
pédagogique spécialisée qu’ils 
reçoivent. Toutefois, la décision 
d’intégrer les enseignants 
contractuels s’appuie sur leur 
expérience professionnelle et 
les formations successives dont 
ils ont bénéficié. En exerçant 
durant plusieurs années, ces 
enseignants ont développé 
des compétences qui justifient 
pleinement leur titularisation.
Dans cette optique, et en 
tenant compte du mode de 
recrutement basé sur le contrat 

via la plateforme numérique, 
le président de la République 
a donc donné son accord pour 
l’intégration définitive de tous 
les enseignants contractuels 
occupant des postes vacants, 
et ce, jusqu’au 23 mars 2025. 
Cette mesure s’inscrit dans 
une volonté de stabiliser leur 
situation professionnelle et de 
valoriser leur rôle fondamental 
dans la transmission des 
savoirs.
Une mise en œuvre encadrée 
pour garantir l’équité
Le ministre a insisté sur la 
nécessité pour les directeurs 
de l’éducation de respecter 
strictement les directives 

ministérielles afin d’assurer 
une application uniforme 
du processus d’intégration. 
L’objectif est de garantir 
l’équité entre tous les 
enseignants concernés et 
d’éviter toute disparité dans 
l’exécution des procédures au 
niveau des différentes wilayas.
Cette régularisation apporte 
une stabilité professionnelle 
aux enseignants contractuels, 
ce qui leur permettra de 
mieux se consacrer à leur 
mission pédagogique. Elle vise 
également à renforcer la qualité 
de l’enseignement en assurant 
une continuité dans le parcours 
scolaire des élèves.

À travers cette décision, les 
autorités confirment leur 
engagement à améliorer 
les conditions de travail 
dans le secteur éducatif et à 
reconnaître l’investissement 
des enseignants dans la 
formation des générations 
futures. Cette réforme marque 
ainsi une avancée significative 
vers un système éducatif plus 
stable et performant en Algérie.

L’intégration définitive des enseignants contractuels : 
Un tournant pour l’éducation nationale
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Algérie Poste introduit la « Carte EDAHABIA Classique »
 et prépare de nouvelles cartes bancaires

SPÉCULATION SUR LA POMME DE TERRE: 
L’État réagit et fixe un prix plafond

CIMENTERIE DE DJELFA:

SifiGhrieb accélère la relance avec le chinois CSCEC

Le ministre de la Poste et 
des Télécommunications, 
Sid Ali Zrougui, a 

annoncé jeudi dernier  à 
Guelma le lancement imminent 
de la nouvelle version de la 
carte bancaire « La Carte 
EDAHABIA Classique ». 
Cette initiative s’inscrit dans 
la stratégie de modernisation 
des services d’Algérie Poste, 
visant à améliorer l’expérience 
des utilisateurs et à élargir 
les solutions de paiement 
électronique.
Dès les prochains jours, Algérie 
Poste commencera à délivrer 
une première série de cette carte 
bancaire modernisée, dont la 
durée de validité sera désormais 
de quatre ans, soit le double 
de l’ancienne carte. Selon le 
ministre, cette évolution facilitera 
les transactions électroniques et 
offrira une plus grande flexibilité 
aux utilisateurs.
En plus du changement de nom, 

la réforme prévoit l’introduction 
de nouvelles gammes de cartes 
bancaires, dont la « Carte 
Platinium » et la « Carte 
Black ». Ces nouveaux produits 
seront adaptés aux besoins de 
différentes catégories de clients 
et proposeront des services 
spécifiques.
Dans le cadre de la modernisation 
des infrastructures, Sid Ali 
Zrougui a également insisté 
sur la maintenance rapide des 
distributeurs automatiques de 
billets (DAB). Actuellement, sur 
les 2 500 distributeurs répartis 
à travers le pays, 97 % sont 
en service. L’objectif est de 
réduire au maximum les délais 
d’intervention pour réparer 
les équipements hors service, 
avec un délai de réparation ne 
dépassant pas 24 heures.
Un site web dédié à « 
ConnectedAlgeria »
Parallèlement à ces réformes, 
le ministère de la Poste et des 

Télécommunications prépare 
activement l’événement 
« ConnectedAlgeria », qui se 
tiendra les 7 et 8 avril 2025 à 
Alger sous le haut patronage 
du Premier ministre. Pour 
accompagner cet événement 
stratégique, un site internet dédié 
a été lancé.
Ce site fournit des informations 
détaillées sur la thématique et les 
objectifs de l’événement, ainsi 
qu’un aperçu des principaux 
sujets qui seront abordés lors 
des différentes conférences et 
panels. Les visiteurs y trouveront 
également le programme complet 
de la manifestation, incluant des 

ateliers, des échanges techniques 
et des expositions animés 
par des experts nationaux et 
internationaux.
En outre, une plateforme 
d’inscription en ligne a été mise 
en place pour permettre aux 
participants de s’enregistrer 
exclusivement via un formulaire 
électronique. Le site propose 
également un espace de contact 
permettant aux intéressés 
d’échanger directement avec les 
organisateurs.
Pour plus de détails, le site est 
accessible via le lien suivant : 
https://connectedalgeria.dz.
En résumé
•Algérie Poste s’apprête à 
déployer une version modernisée 
de sa carte bancaire, rebaptisée « 
La Carte EDAHABIA Classique 
».
•Principal changement : la durée 
de validité de la carte passe 
de deux à quatre ans. Cette 
évolution s’accompagne du 

lancement de nouvelles gammes 
premium, notamment la « Carte 
Platinium » et la « Carte Black », 
destinées à répondre aux besoins 
spécifiques de différentes 
catégories d’utilisateurs.
•En parallèle, l’infrastructure 
des distributeurs automatiques 
fait l’objet d’une attention 
particulière. Sur les 2 500 DAB 
du pays, 97% sont opérationnels, 
avec un objectif de maintenance 
sous 24 heures pour les 
équipements défectueux.
•Le ministère annonce 
également l’organisation de 
« ConnectedAlgeria », un 
événement majeur prévu les 7 
et 8 avril 2025 à Alger. Un site 
web dédié (connectedalgeria.dz) 
a été mis en ligne, permettant 
aux participants de s’inscrire 
et d’accéder au programme 
détaillé des conférences, ateliers 
et expositions qui seront animés 
par des experts nationaux et 
internationaux.

Face à la hausse soudaine 
et jugée injustifiée des 
prix de la pomme de terre, 

le ministère du Commerce a 
annoncé une série de mesures 
pour stabiliser le marché.
L’une des principales 
actions consiste à injecter 
progressivement des quantités 
importantes de ce tubercule 
à partir du stock stratégique 
national. Une première tranche 
de 10 000 tonnes a déjà été mise 
sur le marché. Dans l’objectif de 
réguler les prix et d’atténuer la 
pression sur les consommateurs.

Le ministère du Commerce fixe 
le prix de la pomme de terre à 
75 DA/KG
Le directeur général de la 
régulation des activités au sein 
du ministère du Commerce, 
Ahmed Mekrani, a souligné que 
cette décision s’inscrit dans une 
stratégie globale visant à garantir 
l’accessibilité des produits de 
base. Ainsi, un prix référentiel a 
été fixé à 75 dinars algériens le 
kilogramme au niveau des points 
de vente agréés.
L’approvisionnement en pomme 
de terre sera progressivement 

renforcé. Avec l’introduction de 
nouvelles quantités issues du 
stock national, estimé à 34 000 
tonnes. Jusqu’à ce que les prix 
retrouvent une stabilité jugée 
acceptable.
Stock et récoltes : le 
gouvernement déploie un plan 
d’urgence contre la flambée 
des prix
Outre l’injection de nouvelles 
quantités sur le marché, le 
gouvernement entend également 
s’attaquer à la spéculation qui 
alimente la flambée des prix. 
Des mesures répressives sont 

d’ores et déjà à l’œuvre contre 
les acteurs responsables de cette 
hausse artificielle.
Le ministère a déclaré suivre 
« quotidiennement » la 
disponibilité des produits 
agricoles et alimentaires à travers 
tout le circuit de distribution afin 
de prévenir toute dérive.
Si le gouvernement mise sur son 
stock stratégique pour juguler 
cette hausse, il table également 
sur l’arrivée des nouvelles 
récoltes. Dans les semaines à 
venir, le début des récoltes dans 
plusieurs wilayas telles que 

Mostaganem et AïnDefla devrait 
contribuer à une baisse naturelle 
des prix.
En somme, avec ces actions 
combinées, l’objectif affiché 
des autorités est clair. Il s’agit 
de garantir un marché équilibré, 
de protéger le pouvoir d’achat 
des Algériens et d’assurer une 
disponibilité régulière de la 
pomme de terre. Un produit 
essentiel de l’alimentation 
quotidienne des Algériens.

Le ministre de l’Industrie, 
SifiGhrieb, a reçu ce 
mardi une délégation de 

la Société nationale chinoise 
d’ingénierie et de construction 
limitée (CSCEC), en présence de 
cadres du ministère et du PDG du 
Groupe GICA.
Selon un communiqué du 
ministère, le ministre a écouté, 
lors de la rencontre, une 
présentation détaillée des parties 
algérienne et chinoise sur la 
situation actuelle du projet de 
l’usine de ciment de Djelfa. Les 
principaux défis entravant sa 
relance ont été identifiés.
Le ministre a donné des 
instructions pour accélérer la 
création de l’entreprise mixte 
chargée de la gestion du projet.
Il a également demandé la 
préparation d’un rapport détaillé 
identifiant les parties concernées 

et les mesures nécessaires pour 
relancer le projet dans les plus 
brefs délais.
De plus, il a insisté sur la 
réalisation des études techniques 
nécessaires, tout en examinant la 
possibilité de s’orienter vers la 
production de ciment vert, afin 
de renforcer la compétitivité du 
produit algérien et son accès aux 
marchés mondiaux, ainsi que 
d’augmenter les exportations.
En conclusion de la rencontre, le 

ministre a souligné l’importance 
de la coordination continue entre 
les différentes parties concernées 
et de la notification immédiate de 
tout obstacle pouvant entraver le 
projet, affirmant l’engagement 
du ministère à fournir toutes 
les conditions favorables pour 
assurer son succès.
Ciment algérien : une 
locomotive économique en 
pleine expansion
Cette dynamique de relance de 
l’usine de Djelfa s’inscrit dans un 

contexte plus large de croissance 
spectaculaire du secteur cimentier 
algérien. L’Algérie est en train 
de transformer son secteur 
cimentier en un pilier majeur de 
son économie, propulsant ses 
exportations hors hydrocarbures 
vers de nouveaux sommets.
En quelques années seulement, 
le pays est passé d’un modeste 
exportateur à un acteur 
incontournable sur la scène 
internationale.
Les chiffres parlent d’eux-
mêmes : de 60 millions de 
dollars en 2019, les exportations 
de ciment ont grimpé à 746 
millions de dollars en 2023, 
selon les données du ministère 
du Commerce et de la Promotion 
des Exportations.
Cette performance remarquable 
place l’Algérie au deuxième rang 
des exportateurs de ciment et de 

clinker (un composant essentiel 
du ciment) dans le bassin 
méditerranéen, et au premier 
rang en Afrique.
L’Algérie est désormais le 
deuxième exportateur mondial 
de clinker, juste derrière le 
Vietnam, avec des exportations 
s’élevant à 438,84 millions de 
dollars en 2023. Cette ascension 
fulgurante est le fruit d’une 
stratégie nationale axée sur 
l’augmentation de la production 
et la conquête de marchés 
étrangers.
La production nationale de 
ciment a atteint 39 millions de 
tonnes en 2022, grâce aux 18 
cimenteries réparties à travers 
le pays. Cette production excède 
largement les besoins du marché 
local, estimés à 21 millions de 
tonnes, laissant un excédent 
conséquent pour l’exportation.
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ANNABA/CHETAIBI

Réunion de coordination consacrée aux préparatifs 
de l’AidEl fitr

Le Chef de daïra 
de chetaibi, Walid 
Zernadji, a présidé 

avant-hier, une réunion 
de coordination, tenue 
en présence des chargés 
des travaux publics, 
de l'environnement, 
des représentants de la 
brigade régionale de la 
gendarmerie nationale, 

de l'unité de la protection 
civile, de la conservation 
des forets, ainsi que 
des représentant de la 
direction du commerce, 
de l'office municipal de 
préservation de la santé, 
de l'établissement public 
de santé de proximité et de 
l'établissement public de 
l'hôpital Ahmed Gouasmi. 
L’objectif principal était 

d’assurer la disponibilité 
des produits de première 
nécessité, ainsi que de 
garantir la propreté des 
espaces publics et la 
sécurité. Des actions de 
solidarité, notamment des 
visites dans les institutions 
sociales, ont également 
été prévues pour renforcer 
l’esprit communautaire 
durant les célébrations.

Imen.B

ANNABA / CÉLÉBRATION DE LA NUIT DU DESTIN

Le wali assiste à la cérémonie de récompense desrécitants
 et mémorisateurs du Saint Coran

C’est en présence 
du wali, 
Abdelkader 

Djellaoui, et des 
autorités locales, civiles 
et sécuritaires, qu’une 
cérémonie solennelle a 
été organisée à l’occasion 
de la Nuit du Destin, 
en hommage aux 
mémorisateurs du Saint 
Coran et à leurs enseignants. 
Cet événement spirituel 
s’est déroulé dans une 
atmosphère empreinte de 
piété et de recueillement, 
soulignant l’importance 
du Coran dans la vie des 
fidèles.
La célébration a été 
marquée par plusieurs 

compétitions destinées à 
encourager l’apprentissage 
et la récitation du Coran. 
Des candidats de tous 
âges ont démontré leur 
engagement dans la 
mémorisation et la maîtrise 
des règles de récitation, 
mettant en valeur la richesse 
et la profondeur de la 
tradition islamique. Parmi 
eux, de jeunes élèves des 
écoles coraniques ont brillé 
par leur talent, incarnant 
l’espoir d’une nouvelle 
génération imprégnée des 
valeurs du Livre sacré.
Dans un moment empreint 
d’émotion et de fierté, les 
lauréats ont été honorés 
et récompensés pour leurs 
efforts remarquables. Ce 

geste symbolique vise à 
soutenir et à motiver les 
étudiants du Coran, tout en 
valorisant le rôle essentiel 
des enseignants qui 
œuvrent sans relâche pour 
transmettre ce savoir sacré.
L’événement s’est achevé 
par des prières et des 
invocations, demandant 
la bénédiction divine et 
l’acceptation des œuvres 
accomplies en ce mois 
béni. À travers cette 
initiative, les autorités 
locales réaffirment leur 
engagement en faveur de la 
préservation du patrimoine 
spirituel et religieux, tout 
en encourageant la jeunesse 
à s’attacher aux valeurs du 
Coran et de l’Islam.

Sihem.Ferdjallah

PRÉPARATIFS POUR L’AÏD EL-FITR:

le wali préside une réunion de coordination

Dans le cadre des 
préparatifs pour 
l’Aïd El-Fitr et 

le week-end prolongé qui 
l’accompagne, le wali, 
Abdelkader Djellaoui, a 
présidé une réunion de 
coordination et de suivi 
afin d’évaluer les mesures 
à envisager pour assurer 
le bon déroulement de 
cette période festive. Ont 
pris part à cette rencontre 
plusieurs responsables 
locaux, notamment 
le wali- délégué de 
la nouvelle ville 
‘’BenmostefaBenaouda’’, 
le secrétaire général de la 
wilaya, des représentants 
du comité de sécurité, 
les chefs de daïras, les 
présidents des APC 
d’Annaba et Chetaïbi, 
ainsi que les directeurs 

des secteurs exécutifs 
concernés.
Lors de cette réunion, 
plusieurs points 
essentiels ont été 
abordés, notamment 
la propreté urbaine, 
l’approvisionnement 
en produits de large 
consommation, la 
continuité des services 
publics tels que l’accès 
à l’eau potable, à 
l’électricité et au 
carburant, ainsi que les 
mesures de sécurité à 
renforcer à l’approche de 
la fête. Le wali a insisté 
sur l’importance de 
garantir un cadre sûr et 
organisé aux citoyens, en 
renforçant la surveillance 
des lieux de grande 
affluence, notamment 
les mosquées et les 
cimetières.

En matière de commerce, 
il a été rappelé l’obligation 
d’assurer la permanence 
des commerces pour éviter 
toute pénurie de produits 
alimentaires essentiels. 
Des instructions ont 
également été données 
pour éviter les coupures 
d’électricité, garantir 
l’approvisionnement 
des stations-service et 
assurer la continuité des 
services de santé à travers 
une permanence dans les 
structures médicales.
Les efforts doivent 
également se concentrer 
sur la lutte contre la 
violence en milieu 
scolaire, l’amélioration 
du réseau d’éclairage 
public et le maintien de 
la propreté des espaces 
publics. Le wali a 
souligné l’importance 

d’une gestion efficace 
des déchets et de la 
mobilisation des services 
de voirie pour maintenir 
un environnement propre, 
en particulier dans les 
lieux très fréquentés.
Enfin, des mesures 
ont été évoquées pour 
anticiper d’éventuelles 
intempéries, avec une 
vigilance accrue et une 
mobilisation des moyens 
matériels et humains pour 
éviter tout incident.
Le wali a conclu en 
insistant sur la nécessité 
de mettre en œuvre ces 
directives avec rigueur, 
soulignant qu’un suivi et 
une évaluation continue 
des préparatifs seront 
assurés jusqu’à la fin de 
cette période.

Sihem.Ferdjallah



ANNABA / SÛRETÉ URBAINE 
Saisie de 1.680 comprimés de 

psychotropes par la police urbaine

ANNABA / CITÉ ‘’PLAINE OUEST’’

Après les travaux de bitumage 
des principaux axes routiers, 

les habitants réclament la 
réinstallation des ralentisseurs

ANNABA / SÉCURITÉ

Déploiement d’un dispositif spécial 
pour les trois jours de l’Aïd El fitr

ANNABA/SÛRETÉ DE WILAYA

Saisie de plus 561 psychotropes à 
El Bouniet arrestation d’un individu

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Opération ‘’Coup de poing’’: 
49 interpellations et plusieurs 

transgressions routières 
signaléesLes services de la 12e sûreté 

urbaine ont récemment mené deux 
opérations distinctes ayant permis 

l’arrestation de deux individus impliqués 
dans le trafic de substances psychotropes. 
Ces interventions ont conduit à la saisie 
de 1 680 comprimés de psychotropes.
Les faits remontent à la semaine dernière 
lorsque les forces de l’ordre ont obtenu 
des informations faisant état de la 
présence de personnes impliquées dans 
lacommercialisation de ces substances 
illicites. Sur la base de ces renseignements, 
les policiers ont mis en place un dispositif 
de surveillance rigoureux qui a permis 
d’identifier les suspects et d’organiser 
leur interpellation.La première opération 
a abouti à l’arrestation d’un individu 
âgé de 25 ans, en possession de 600 
comprimés de psychotropes. La seconde 
intervention s’est soldée par l’arrestation 

d’un homme de 32 ans, chez qui les 
agents ont découvert 1.080 comprimés 
supplémentaires.
À l’issue des procédures judiciaires 
requises, les deux suspects ont été 
présentés par devant le procureur de la 
république près le tribunal d’Annaba. 
Ils devront répondre des accusations de 
possession de substances psychotropes en 
vue de leur commercialisation.

Les résidents de la Plaine Ouest, 
notamment ceux résidant à 
proximité de la Caisse des 

retraites, et des grands axes rénovés par 
des opérations de bitumage, ont exprimé 
leur préoccupation face à l’absence de 
ralentisseurs sur certaines artères de 
leurscités. Ce manque constitue un réel 
danger pour les piétons, notamment 
les personnes âgées qui fréquentent 
régulièrement cette zone pour accéder aux 
services administratifs.
Selon plusieurs habitants, la vitesse 
excessive de certains conducteurs met 

en péril la sécurité des riverains et des 
usagers de la route. Malgré les multiples 
sollicitations adressées aux autorités 
locales, aucune mesure concrète n’a 
encore été prise pour limiter la vitesse 
des véhicules et prévenir les risques 
d’accidents.
Les citoyens appellent ainsi les services 
concernés à installer des ralentisseurs 
aux points stratégiques afin de réguler la 
circulation et sécuriser les passages pour 
piétons. Ils espèrent une intervention 
rapide des autorités pour éviter tout 
incident malheureux et garantir un cadre 
de vie plus sûr pour tous.

A l’occasion de la fête de l’Aïd El-
Fitr, la Sûreté nationale a déployé 
un dispositif de sécurité renforcé 

pour assurer la sérénité et la protection 
des citoyens ainsi que de leurs biens. Ce 
plan préventif couvre plusieurs volets 
clés, notamment la sécurité routière, 
la surveillance des lieux publics et la 
prévention des infractions.Compte tenu 
de l’afflux important de véhicules durant 
les fêtes, des patrouilles motorisées et 
des points de contrôle seront mis en 
place sur les principaux axes routiers et 
aux entrées des villes. L’objectif est de 
réguler la circulation, réduire les risques 
d’accidents et garantir la fluidité du 
trafic. Les forces de l’ordre utiliseront 
également des radars pour lutter contre 
les excès de vitesse.Les espaces à 

forte affluence, tels que les mosquées, 
marchés, cimetières et places publiques, 
feront l’objet d’une surveillance accrue. 
Des patrouilles pédestres et motorisées 
assureront une présence continue afin de 
prévenir tout incident ou trouble à l’ordre 
public. Des caméras de sécurité seront 
également mobilisées pour faciliter le 
suivi en temps réel.En plus des actions 
répressives, le dispositif intègre un volet 
de sensibilisation. Les citoyens sont 
encouragés à faire preuve de vigilance et 
à signaler tout comportement suspect via 
les numéros verts 1548 et 17, ainsi que 
par l’application mobile « Allo Chorta ». 
Les services de police resteront mobilisés 
24h/24 pour répondre aux urgences.
Ce plan global reflète l’engagement des 
autorités à assurer des festivités de l’Aïd 
ElFitr dans un climat de sécurité et de 
sérénité.

Dans le cadre de la lutte quotidienne 
contre la criminalité, les éléments 
de la sûreté de wilaya relevant de 

la daïrad’ElBouni ont réussi, un véritable 

coup de filet en procédant à l’arrestation 
d’un narcotrafiquant, âgé de 50ans, qui 
s’adonnait à la vente de la drogue.Ces 
derniers ont réussi à s’emparer d’une 
importante quantitéde psychotropes, soit 
561 comprimés.
Les services de la sûreté, avaient 
recueilli des informations concernant 
un individufaisant partie d’un réseau de 
trafic activant au niveau de plusieurs cités. 
Cette opération s’inscrit dans le cadre des 
efforts déployés par les éléments de la 
police pour lutter sans relâche contre le 
trafic de la drogue et des psychotropes.
Le mis en cause, a été placé en détention 
provisoire en attendant l’instruction 
judiciaire de cette affaire.  

Dans le cadre du dispositif 
sécuritaire mis en place durant 
le mois sacré de Ramadhan, 

les services de la sûreté de la wilaya 
d’Annaba ont mené, dans la nuit du 26 
mars 2025, une vaste opération policière. 
L’intervention, qui s’est déroulée entre 20 
heures et minuit, a ciblé plusieurs secteurs 
stratégiques de la ville, notamment le 
centre-ville, la plaine Ouest, la façade 
maritime, les quartiers populaires, 
les places publiques et les abords des 
mosquées.Au cours de cette opération, 
les forces de l’ordre ont procédé au 
contrôle de 160 personnes, 52 véhicules 

et 120 motos. Vingt-sept (27) individus 
suspectés de détention de stupéfiants et de 
substances psychotropesont été également 
interpellés. Huit (8) autres ont été arrêtées 
pour port illégal d’armes blanches, tandis 
qu’un individu a été appréhendé pour 
usurpation d’identité. Par ailleurs, 13 
personnes faisant l’objet de mandats de 
recherche émis par les autorités judiciaires 
ont été arrêtées, et une moto signalée 
volée a pu être récupérée.En parallèle, 
les policiers ont relevé 40 infractions 
routières impliquant des conducteurs 
de deux-roues, aboutissant à la mise en 
fourrière de trois motos.

S.Y

Sihem.Ferdjallah
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La commission de wilaya 
chargée de la mise en 
conformité des terres 

agricoles récupérées s’est réunie 
avant-hier sous la présidence 
du Secrétaire Général de 
la wilaya pour examiner 
44 dossiers relatifs à des 
exploitations agricoles situées 
dans la commune d’El Eulma. 
Cette rencontre a rassemblé les 
principaux acteurs du secteur 

agricole, foncier et hydrique 
afin d’analyser la situation 
des terres concernées et de 
garantir leur conformité avec la 
réglementation en vigueur.
Lors de cette réunion, plusieurs 
dossiers ont été étudiés en 
détail, mettant en lumière 
certaines problématiques 
administratives et techniques 
nécessitant un suivi particulier. 
L’objectif principal était de 
faciliter les procédures de 
régularisation et d’assurer aux 

exploitants un cadre légal leur 
permettant de poursuivre leurs 
activités en toute sérénité. 
L’importance de la gestion 
durable des terres agricoles a 
également été soulignée, en 
mettant l’accent sur la nécessité 
d’une exploitation optimale 
pour renforcer la production 
agricole et garantir la sécurité 
alimentaire.
Le Secrétaire Général 
de la wilaya a insisté sur 
l’engagement des autorités 

locales à accompagner 
les agriculteurs dans cette 
démarche, en veillant à ce que 
les terres récupérées soient 
utilisées conformément aux 
normes établies. Cette initiative 
s’inscrit dans une vision plus 
large visant à moderniser le 
secteur agricole, sécuriser les 
exploitations et encourager 
les investissements dans le 
domaine.
La réunion s’est conclue sur 
une série de recommandations 

destinées à accélérer le 
traitement des dossiers 
en suspens et à améliorer 
la coordination entre les 
différentes institutions 
concernées. Les autorités 
locales ont réaffirmé leur 
volonté de poursuivre ce travail 
en étroite collaboration avec 
les exploitants agricoles afin 
d’assurer un développement 
harmonieux et durable du 
secteur dans la région.

ANNABA :

Le Secrétaire Général de la wilaya, supervise la mise en 
conformité des terres agricoles récupérées à El Eulma : 

44 dossiers examinés  
Sihem.Ferdjallah

À l’approche de l’Aïd 
el-Fitr, les autorités 
locales de la commune 

d’El Bouni ont lancé une vaste 
opération de nettoyage aux 
abords de la mosquée ‘’Imam 
Muslim’’. Cette initiative, 
menée sous la supervision de 
la vice-présidente chargée de 
l’environnement et du cadre de 
vie, madame Leïla Ziani, s’est 
déroulée en coordination avec la 

directrice de l’environnement, 
madame Linda Saâdou, et 
le chef de secteur, Ayad 
Ismaïl. L’opération a permis 
de débarrasser les abords du 
lieu de culte des déchets et 
des poussières accumulés. 
Les équipes mobilisées 
ont également procédé à 
l’enlèvement des herbes 
envahissantes, à la taille et 
à l’élagage des arbres, ainsi 
qu’au nettoyage et à la peinture 

des trottoirs et des allées 
environnantes. Cette campagne 
de nettoyage vise à offrir 
un cadre propre et agréable 
aux fidèles qui se rendront 
nombreux à la mosquée durant 
les célébrations de l’Aïd el-Fitr. 
Les responsables municipaux 
encouragent par ailleurs 
les citoyens à adopter des 
comportements responsables 
pour maintenir durablement la 
salubrité de leur environnement.

ANNABA / EDIFICES RELIGIEUX : 

Nettoyage des abords de la mosquée ‘’Imam Muslim’’ 
en prévision de l’Aïd El-Fitr

S.Y

L’université Badji 
Mokhtar Annaba a 
annoncé la création 

de huit nouveaux départements 
au sein de ses différentes 
facultés, après approbation 
du ministère de tutelle. Cette 
initiative vise à renforcer 
l’organisation pédagogique 
et à améliorer la qualité de la 
formation. Parmi les nouveaux 
départements figurent le 
département d’enseignement 
commun en droit à la faculté 
de droit et sciences politiques, 

ainsi que celui dédié aux 
sciences économiques, 
commerciales et sciences de 
gestion. En effet, d’autres 
départements d’enseignement 
commun verront également 
le jour dans les domaines 
des sciences naturelles et 
de la vie, des sciences de la 
matière et des sciences et 
technologies. L’université a 
également obtenu l’autorisation 
de créer des départements 
d’enseignement commun 
en sciences de l’ingénieur, 
en sciences humaines et en 

sciences sociales, répartis 
entre les facultés concernées. 
Ces nouvelles structures 
permettront de mieux 
organiser les enseignements 
de tronc commun et d’offrir un 
encadrement pédagogique plus 
stable et performant. L’objectif 
est d’améliorer la qualité des 
formations et de répondre aux 
besoins croissants des étudiants. 
Cette initiative s’inscrit dans 
la volonté de l’UBMA de 
poursuivre sa modernisation et 
de renforcer sa place parmi les 
établissements d’enseignement 

supérieur reconnus à l’échelle 
nationale. Les observateurs 
du milieu universitaire ont 
salué cette avancée, soulignant 

les efforts déployés par les 
équipes administratives et 
pédagogiques pour concrétiser 
ce projet.

L’université Badji Mokhtar - Annaba ouvre huit 
nouveaux départements

S.Y

À l’approche de l’Aïd El-
Fitr 2025, les services 
de l’environnement 

de l’Assemblée Populaire 
Communale (APC) poursuivent 
leur campagne de nettoyage 
des cimetières. Cette opération, 
qui s’inscrit dans le cadre 

des préparatifs de cette fête 
religieuse, a pour objectif de 
garantir un environnement 
propre et accueillant pour 
les nombreux visiteurs qui 
viendront se recueillir auprès 
de leurs défunts. Les équipes 
mobilisées se concentrent sur 
plusieurs aspects : le ramassage 

des déchets, l’élagage des 
arbres, le désherbage des 
allées et l’entretien général 
des espaces verts. Les points 
d’eau et les installations 
sanitaires sont également 
vérifiés afin d’assurer leur bon 
fonctionnement
En parallèle, l’APC appelle 

les citoyens à participer à cet 
effort collectif en respectant 
la propreté des lieux. Des 
campagnes de sensibilisation 
ont été menées pour encourager 
les visiteurs à adopter des gestes 
éco-responsables, notamment 
en évitant de jeter des déchets 
et en contribuant au maintien 

des espaces communs.Ce 
dispositif reflète l’engagement 
des autorités locales à offrir 
aux habitants des conditions 
adéquates pour se recueillir 
dans un cadre propre et digne, 
tout en renforçant l’esprit 
communautaire à l’occasion de 
cette fête. 

ANNABA / PRÉPARATIFS DE LA FÊTE DE L’AID : 

Poursuite de l’opération de nettoyage des cimetières
Imen.B



Droits de douane américains sur les voitures étrangères 
Des réactions inquiètes et hostiles dans le monde 

entier après l’annonce de Trump

L’administration Trump va supprimer 10 000 postes 
au ministère de la santé des Etats-Unis

Les pays européens 
envisagent une riposte 
commerciale, alors que le 

Mexique promet « une réponse 
intégrale ». Les constructeurs 
automobiles, y compris 
américains, sont très pessimistes, 
selon le monde fr.  
Les réactions de partenaires 
commerciaux des Etats-Unis se 
sont multipliées jeudi 27 mars, 
au lendemain de l’annonce par 
Donald Trump de droits de 
douane de 25 % sur les voitures 
fabriquées hors du pays.
« J’espère que (…) le président 
Trump pourra revenir sur cette 
décision », a affirmé Emmanuel 
Macron à l’issue d’une réunion, 
à Paris, d’une coalition d’Etats 
soutenant l’Ukraine. « Ce n’est 
pas une bonne idée économique 
», « pas une bonne idée 
géopolitique » et « pas une bonne 
idée en termes de moment », a 
ajouté le président français, car 
selon lui « il y a une forme de 
paradoxe à voir les principaux 

alliés des Etats-Unis être les 
premiers taxés ».
Ces droits de douane entreront 
en vigueur « le 2 avril et [les 
Etats-Unis] commenceron[t] à 
les collecter le 3 », a prévenu M. 
Trump mercredi. Le taux total 
de taxation sera de 27,5 % de la 
valeur. « Nous allons faire payer 
les pays qui font des affaires 
dans notre pays et prennent notre 
richesse », a justifié le locataire 
de la Maison Blanche.
Sur France Inter, le ministre 
de l’économie, Eric Lombard, 

a estimé jeudi que ces droits 
de douane étaient le signe 
que « l’agressivité augmente 
». « La seule solution pour 
l’Union européenne va être 
(…) d’augmenter [à son tour] 
les tarifs douaniers [sur] les 
produits américains, et la liste 
est en train d’être établie par la 
Commission [européenne] », a-t-
il déclaré. « Nous sommes dans 
une situation où nous sommes 
agressés : soit on se laisse faire 
– dans ce cas-là cette situation ne 
s’arrêtera jamais –, soit on riposte 

– malheureusement, c’est ça la 
règle du jeu qui a été imposée par 
les Américains », a résumé M. 
Lombard.
Le gouvernement allemand a 
appelé jeudi l’Union européenne 
(UE) à formuler une « réponse 
ferme » à la mesure américaine. 
« Il doit être clair que nous ne 
nous inclinerons pas devant les 
Etats-Unis », a déclaré dans 
un communiqué le ministre de 
l’économie et vice-chancelier, 
Robert Habeck, alors que 
l’important secteur automobile 
allemand va être touché de plein 
fouet par ces mesures.
Pour sa part, le gouvernement 
hongrois dirigé par Viktor Orban, 
fervent soutien du milliardaire 
américain, a rejeté sur Bruxelles 
la responsabilité des tensions 
commerciales transatlantiques. 
« L’Europe a commis une grave 
erreur », a déclaré à la presse 
Gergely Gulyas, directeur de 
cabinet du premier ministre 
nationaliste. « Elle aurait dû 

abaisser les droits de douane à 
2,5 % », comme ceux des Etats-
Unis, « au plus tard le jour où 
Trump a officiellement pris ses 
fonctions ».
L’UE prélève un droit de 
douane de 10 % sur les voitures 
importées d’Amérique, tandis 
que les Etats-Unis imposaient 
jusqu’à présent des droits de 2,5 
% sur les véhicules particuliers 
en provenance du bloc européen 
– mais de 25 % pour les véhicules 
utilitaires et les pick-up. « Nous 
sommes désormais coincés », 
a déploré le chef de cabinet 
hongrois, appelant à « négocier 
avec les Américains ».
Quant au ministre des affaires 
étrangères italien, Antonio 
Tajani, il a affirmé que ces 
taxes « ne seront pas bénéfiques 
pour les Etats-Unis, car les 
prix des voitures américaines 
augmenteront », et il a appelé 
à ne pas céder à « des réactions 
instinctives ou à la panique ».

Cette « restructuration 
majeure » concerne des 
agences supervisées par 

le ministère, notamment celles 
chargées de la réponse aux 
épidémies ou de l’approbation 
de nouveaux médicaments, 
selon le monde fr. 
Le ministère de la santé américain 
(HHS) a annoncé, jeudi 27 
mars, qu’il allait supprimer 
environ 10 000 emplois dans 
le cadre d’une « restructuration 
majeure ». L’organisation du 
ministère va être profondément 
modifiée et ses effectifs vont 
passer, avec ces suppressions 
d’emplois et d’autres mesures de 
départ volontaire ou de retraite 

anticipée, de 82 000 employés à 
temps plein à 62 000, précise le 
ministère dans un communiqué.
Ces licenciements concernent 
divers services du HHS et 
les agences supervisées par 
le ministère, notamment 
celles chargées de la réponse 
aux épidémies ou encore de 
l’approbation de nouveaux 
médicaments.
« Cette refonte sera une solution 
gagnant-gagnant pour les 
contribuables », a assuré le 
ministre de la santé, Robert F. 
Kennedy, dans le communiqué. 
Cet ancien avocat spécialiste 
du droit de l’environnement a 
pris la direction du ministère 

mi-février, en promettant de 
s’attaquer aux institutions qui « 
volent la santé » des Américains. 
De nombreux soignants et 
scientifiques s’étaient opposés 
à sa nomination à ce poste, 
en raison notamment de ses 
positions antivaccins.
« Nous ne nous contentons 
pas de réduire la prolifération 
bureaucratique » du ministère, « 
nous réorientons l’organisation 
vers sa mission principale et 
nos nouvelles priorités pour 
inverser l’épidémie de maladies 
chroniques », a également promis 
Robert F. Kennedy. La refonte 
prévoit ainsi de faire passer 
le nombre de départements 

au sein du ministère de 28 à 
15 et de diviser par deux le 
nombre d’antennes régionales. 
Depuis son retour au pouvoir, 

Donald Trump a procédé à des 
coupes claires dans l’appareil 
fédéral, des limogeages massifs 
contestés en justice.

Le chef de la division 
Afrique du FMI, Edward 
Gemayel, pointe les « 

graves lacunes dans le contrôle 
budgétaire » de la précédente 
présidence du pays, selon le 
monde fr.   
Après une semaine de visite au 
Sénégal, le Fonds monétaire 
international (FMI) espérait 
trouver des explications aux 
falsifications des comptes 

publics sous l’administration 
de l’ex-président, Macky Sall, 
dévoilées par la Cour des 
comptes le 12 février. Qualifié 
d’exercice de « vérité » par les 
nouvelles autorités sénégalaises, 
l’audit avait permis de révéler, 
selon elles, « les dérives » du 
précédent gouvernement.
L’institution financière n’a pas 
obtenu l’ensemble des réponses 
qu’elle était venue chercher. 

Mais dans un entretien au 
Monde, mercredi 26 mars, le 
chef de la division Afrique 
du FMI, Edward Gemayel, a 
confirmé le montant de « 7 
milliards de dollars de dettes » 
cachées, durant le dernier mandat 
de M. Sall. Dans le rapport de 
la Cour des comptes, la somme 
dissimulée devait se lire entre 
les lignes, en scrutant l’une des 
cases d’un tableau en page 44. 
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Sénégal 
le FMI confirme que Macky Sall a laissé 7 milliards 

de dollars de dettes cachées



La dette française, en route vers de nouveaux sommets, atteint 
3 305 milliards à la fin de 2024

Le « MSC World of America », un méga-paquebot pouvant 
accueillir plus de 8 000 personnes, inauguré à Saint-Nazaire

Au procès Sarkozy-Kadhafi, le parquet requiert sept ans de 
prison et 300 000 euros d’amende contre l’ancien président

L’endettement public 
est monté à 113 % du 
PIB à la fin de 2024, 

a annoncé l’Insee, jeudi 27 
mars. Un record hors période 
de crise. La hausse risque de 
se prolonger jusqu’en 2030, 
surtout avec le réarmement 
qui se profile, selon le monde 
fr.  
Jusqu’où grimpera-t-elle ? La 
dette publique française avait 

passé le cap des 100 milliards 
d’euros en 1981, celui des 1 
000 milliards en 2003, puis 
celui des 3 000 milliards en 
2023. Elle a encore progressé 
de 203 milliards d’euros en 
2024, pour atteindre 3 305 
milliards à la fin décembre, 
selon le chiffrage dévoilé, 
jeudi 27 mars, par l’Institut 
national de la statistique et des 
études économiques (Insee). 

Et le premier ministre, 
François Bayrou, a beau la 
considérer de longue date 
comme le grand « ennemi » 
national, cette dette a toutes 
les chances de continuer à 
grossir pendant des années. 
Surtout avec le réarmement 
qui se profile partout en 
Europe, et va nécessiter des 
dépenses supplémentaires. A 
quel point est-ce un problème 

? C’est toute la question.
La hausse de 2024 se révèle 
encore plus significative 
une fois la dette rapportée 
à l’activité économique. En 
1974, l’endettement de l’Etat, 
des collectivités locales et de 
la Sécurité sociale se limitait 
à 14,5 % du produit intérieur 
brut (PIB). Année après 
année, les déficits budgétaires 
continus l’ont fait s’envoler 

jusqu’à 114,9 % en 2020, 
au moment de la crise du 
Covid-19 et du « quoi qu’il en 
coûte », quand l’Etat a desserré 
les cordons de la bourse pour 
éviter une récession. La dette 
s’est ensuite un peu tassée 
durant trois ans. Mais elle est 
repartie de plus belle en 2024, 
passant de 109,8 % à 113 % 
du PIB en douze mois, selon 
l’Insee. 

La compagnie suisse MSC a 
baptisé, jeudi, l’un des plus 
gros paquebots de croisière 
au monde, construit aux 

Chantiers de l’Atlantique. 
Un navire à l’impact 
environnemental conséquent, 
selon le monde fr.  

Suspendu à un ruban, le 
magnum de champagne 
semble microscopique face 
à l’immeuble des mers de 
22 étages contre lequel il 
s’apprête à être projeté. La 
cérémonie touche à sa fin : 
un chanteur lyrique entame sa 
version de Con te partirò, la 
chanson d’Andrea Boccelli, 
alors que des membres de 
l’équipage défilent sur le quai, 
en uniforme. Jeudi 27 mars, à 
Saint-Nazaire, la compagnie 
suisso-italienne MSC baptise 
l’un des plus gros paquebots 
au monde, le MSC World-

America, dont la construction 
vient de s’achever aux 
Chantiers de l’Atlantique.
En fin de journée, ce bateau 
pouvant accueillir jusqu’à 
6 700 passagers – et 2 000 
salariés – a largué les amarres, 
direction son futur terrain de 
jeu : Miami et les Caraïbes. Il 
accostera notamment à Ocean 
Cay, une île artificielle achetée 
par MSC dans les Bahamas, 
qu’elle a transformée en club 
de plage à destination de ses 
passagers.
Et ce n’est pas fini : deux 
autres paquebots, de la même 

taille que le World of America 
seront livrés en 2026 et 2027 
à MSC par les Chantiers : le 
World of Asia et le World of 
Atlantic. « Si vous voulez 

en construire d’autres, on 
est là ! C’est une manière 

de soutenir la construction 

navale européenne, et 
Dieu sait si c’est important 

aujourd’hui », a lancé Laurent 
Castaing, directeur général 
des Chantiers de l’Atlantique, 
aux Aponte, 

Nicolas Sarkozy a 
dénoncé « l’outrance de 
la peine réclamée » par 

les procureurs, qui l’ont dépeint 
en « commanditaire » d’un pacte 
de corruption « inconcevable, 
inouï, indécent » noué avec l’ex-
dictateur Mouammar Kadhafi. 
Des peines de prison ont aussi été 
requises contre Claude Guéant, 
Brice Hortefeux et Eric Woerth, 
selon le monde fr.  
Le Parquet national financier 
(PNF) a requis, jeudi 27 mars, 
une peine de sept ans de prison 
et de 300 000 euros d’amende à 
l’encontre de Nicolas Sarkozy, 
jugé pour des soupçons de 
financement par le pouvoir libyen 
de sa campagne présidentielle de 
2007. Cinq ans d’inéligibilité 
ont également été requis contre 
Nicolas Sarkozy, qui a accueilli 
ces réquisitions la mine pétrifiée.
Le PNF a également requis 
des peines de six ans de prison 
et 100 000 euros d’amende 
contre Claude Guéant et de 
trois ans de prison et de 150 000 
euros d’amende contre Brice 
Hortefeux, deux ex-ministres 

également jugés dans cette 
affaire. Une peine d’un an de 
prison et 3 750 euros d’amende 
a été requise contre Eric Woerth, 
ex-trésorier de la campagne.
Au cours des douze semaines 
d’audience, « c’est un tableau 
très sombre d’une partie de notre 
République qui s’est dessiné », a 
lancé le procureur Sébastien de La 
Touanne, en abordant la dernière 
ligne droite du réquisitoire. S’en 
prenant à Nicolas Sarkozy, il a 
dénoncé une « quête effrénée de 
financement » pour satisfaire une 
« ambition politique dévorante », 
et prévenu que « seule une peine 
d’emprisonnement et d’amende 
ferme » sera « en mesure de 
protéger la société ».
« Commanditaire »
Nicolas Sarkozy a « contesté 
les faits » et « ne semble pas 
prendre la mesure de la gravité 
des atteintes à la probité » qui 
lui sont reprochées, a ajouté 
le magistrat. Mercredi, le 
ministère public avait réclamé 
la condamnation de l’ancien 
chef de l’Etat pour corruption, « 
recel de détournement de fonds 

publics », « financement illégal 
de campagne » et « association 
de malfaiteurs ». Les procureurs 
ont dépeint Nicolas Sarkozy en 
« véritable décisionnaire » et 
« commanditaire » d’un pacte 
de corruption « inconcevable, 
inouï, indécent », noué avec 
l’ex-dictateur libyen Mouammar 
Kadhafi.
Ils ont aussi détaillé les « 
contreparties » diplomatiques, 
juridiques et économiques 
promises selon eux au régime 
libyen et ont affirmé que des 
« traces » d’argent liquide 
dans la campagne victorieuse 
alimentaient le « faisceau 
d’indices » du dossier. En fin 
d’après-midi, l’ancien président 
de la République a réagi par un 
message sur les réseaux sociaux, 
dénonçant « l’outrance de la 
peine réclamée » et considérant 
que le parquet s’est livré à des « 
constructions intellectuelles ».
« Autel du pouvoir »
Les infractions pour lesquelles 
il comparaît font encourir à 
l’ancien chef de l’Etat, âgé de 70 
ans, dix ans d’emprisonnement, 

375 000 euros d’amende 
et une privation des droits 
civiques (donc une inéligibilité) 
allant jusqu’à cinq ans. « Je 
démontrerai mon innocence, ça 
prendra le temps qu’il faudra, 
mais on y arrivera », a encore 
déclaré Nicolas Sarkozy dans un 
entretien avec Le Parisien publié 
jeudi. Sa défense plaidera le 8 
avril, au dernier jour du procès.
Les procureurs ont fait référence 
aux précédentes condamnations 
de Nicolas Sarkozy, dont c’est 
le cinquième procès en cinq 
ans, et qui porte un bracelet 
électronique depuis le 7 février, 

après sa condamnation à un an 

de prison ferme pour corruption 

et trafic d’influence dans l’affaire 
dite « des écoutes ».

« Derrière l’image de l’homme 

public se dessine, au gré des 
enquêtes judiciaires, la silhouette 
d’un homme porté par une 

ambition personnelle dévorante, 
prêt à sacrifier sur l’autel du 
pouvoir les valeurs essentielles 

telles que la probité, l’honnêteté 
et la droiture », a déclaré mardi 
soir Quentin Dandoy, l’un des 
trois procureurs.
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UKRAINE : 
Poutine veut une « administration transitoire » 

gérée par l’Onu

Le président russe a e président russe a 
évoqué la mise en place évoqué la mise en place 
d’une administration d’une administration 

de tutelle en Ukraine sous de tutelle en Ukraine sous 
l’égide l’Onu et l’organisation l’égide l’Onu et l’organisation 
d’élections pour remplacer d’élections pour remplacer 
Volodymyr Zelensky qu’il Volodymyr Zelensky qu’il 
estime illégitime. Un avion estime illégitime. Un avion 
de reconnaissance russe s’est de reconnaissance russe s’est 
approché des côtes allemandes, approché des côtes allemandes, 
avant d’être interceptés par des avant d’être interceptés par des 
avions de combat de Berlin.avions de combat de Berlin.
Le président russe Vladimir Le président russe Vladimir 
Poutine a suggéré que l’Ukraine Poutine a suggéré que l’Ukraine 
pourrait être placée sous la pourrait être placée sous la 
tutelle d’une administration tutelle d’une administration 
provisoire, sous l’égide de provisoire, sous l’égide de 
l’Onu, afin de permettre la l’Onu, afin de permettre la 
tenue de nouvelles élections tenue de nouvelles élections 
et la signature d’accords clé et la signature d’accords clé 
destinés à mettre fin à la guerre, destinés à mettre fin à la guerre, 
ont rapporté dans la nuit de ont rapporté dans la nuit de 
jeudi 27 à vendredi 28 mars jeudi 27 à vendredi 28 mars 
2025 les agences de presse 2025 les agences de presse 
russes.russes.
Ces commentaires ont été Ces commentaires ont été 
effectués par le chef du effectués par le chef du 
Kremlin lors d’une visite à la Kremlin lors d’une visite à la 
ville portuaire de Mourmansk, ville portuaire de Mourmansk, 
dans le nord du pays, alors dans le nord du pays, alors 
même que les États-Unis même que les États-Unis 
s’affairent pour obtenir une s’affairent pour obtenir une 
trêve temporaire sur les sites trêve temporaire sur les sites 
énergétiques et en mer Noire.énergétiques et en mer Noire.

Une « administration Une « administration 
transitoire »transitoire »

« On pourrait bien sûr discuter « On pourrait bien sûr discuter 
avec les États-Unis, même avec les États-Unis, même 
avec les pays européens, et avec les pays européens, et 
bien évidemment avec nos bien évidemment avec nos 
partenaires et amis, sous l’égide partenaires et amis, sous l’égide 
de l’ONU, une possibilité de de l’ONU, une possibilité de 
mettre en place en Ukraine une mettre en place en Ukraine une 
administration transitoire », administration transitoire », 
a-t-il déclaré. « Pour quoi faire a-t-il déclaré. « Pour quoi faire 
? Pour organiser une élection ? Pour organiser une élection 
présidentielle démocratique présidentielle démocratique 
qui se solderait par l’arrivée qui se solderait par l’arrivée 
au pouvoir d’un gouvernement au pouvoir d’un gouvernement 
compétent et qui aurait la compétent et qui aurait la 
confiance du peuple, puis confiance du peuple, puis 
commencer avec ces autorités commencer avec ces autorités 
des négociations sur un accord des négociations sur un accord 
de paix et signer des documents de paix et signer des documents 
légitimes. »légitimes. »
« Dans le cadre des activités de « Dans le cadre des activités de 
maintien de la paix de l’ONU, maintien de la paix de l’ONU, 
on a déjà recouru plusieurs on a déjà recouru plusieurs 
fois ce qu’on appelle une fois ce qu’on appelle une 
administration transitoire », administration transitoire », 
a également déclaré le maître a également déclaré le maître 
du Kremlin, en rappelant du Kremlin, en rappelant 
notamment le cas de Timor notamment le cas de Timor 
oriental en 1999.oriental en 1999.
Les commentaires de Vladimir Les commentaires de Vladimir 
Poutine semblent s’inscrire Poutine semblent s’inscrire 
dans le cadre de ses critiques dans le cadre de ses critiques 
de longue date à l’égard des de longue date à l’égard des 
autorités de Kiev, que le autorités de Kiev, que le 
président russe décrit comme président russe décrit comme 
illégitimes, reprochant au illégitimes, reprochant au 
président ukrainien Volodymyr président ukrainien Volodymyr 
Zelensky d’être resté au Zelensky d’être resté au 

pouvoir au-delà de la fin de son pouvoir au-delà de la fin de son 
mandat en mai 2024. Zelensky mandat en mai 2024. Zelensky 
a répété que la loi martiale a répété que la loi martiale 
en vigueur pour faire face à en vigueur pour faire face à 
l’invasion lancée par la Russie l’invasion lancée par la Russie 
le 24 février 2022 empêchait la le 24 février 2022 empêchait la 
tenue d’un scrutin.tenue d’un scrutin.
Aucun commentaire n’a Aucun commentaire n’a 
été effectué par Kiev dans été effectué par Kiev dans 
l’immédiat. Interrogé sur les l’immédiat. Interrogé sur les 
propos de Vladimir Poutine, propos de Vladimir Poutine, 
un porte-parole du Conseil de un porte-parole du Conseil de 
sécurité nationale de la Maison sécurité nationale de la Maison 
blanche a répondu que la blanche a répondu que la 
gouvernance de l’Ukraine était gouvernance de l’Ukraine était 
déterminée par sa Constitution déterminée par sa Constitution 
et par son peuple.et par son peuple.

Un avion russe s’approche Un avion russe s’approche 
des côtes allemandesdes côtes allemandes

Un avion de reconnaissance Un avion de reconnaissance 
russe s’est approché jeudi de la russe s’est approché jeudi de la 
côte nord-est de l’Allemagne côte nord-est de l’Allemagne 
avant de retourner en Russie, avant de retourner en Russie, 
escorté par des avions de escorté par des avions de 
combat allemands, a indiqué combat allemands, a indiqué 
l’armée de l’air allemande, l’armée de l’air allemande, 
confirmant une information du confirmant une information du 
quotidien Bild.quotidien Bild.
« Aujourd’hui, la Quick « Aujourd’hui, la Quick 
Reaction Alert (QRA) de Laage Reaction Alert (QRA) de Laage 
», une base aérienne proche de », une base aérienne proche de 
Rostock (nord-est) sur la côte Rostock (nord-est) sur la côte 
Baltique, « a été activée », a Baltique, « a été activée », a 
indiqué l’armée de l’air sur indiqué l’armée de l’air sur 
son canal de communication son canal de communication 
WhatsApp.WhatsApp.
La QRA, ou « alerte de La QRA, ou « alerte de 
réaction rapide » en français, réaction rapide » en français, 
est un dispositif commun est un dispositif commun 
aux membres de l’Otan pour aux membres de l’Otan pour 
protéger leur espace aérien.protéger leur espace aérien.
« La raison en était un avion « La raison en était un avion 
inconnu au-dessus de la mer inconnu au-dessus de la mer 
Baltique, qui volait sans plan Baltique, qui volait sans plan 
de vol ni transpondeur activé », de vol ni transpondeur activé », 
indique la même source.indique la même source.
Des avions de combat Des avions de combat 
Eurofigther allemands ont Eurofigther allemands ont 
décollé pour identifier cet avion décollé pour identifier cet avion 
de reconnaissance, un modèle de reconnaissance, un modèle 

Iliouchine II-20, qui a ensuite Iliouchine II-20, qui a ensuite 
été « escorté », précise l’armée été « escorté », précise l’armée 
de l’air qui publie une photo de de l’air qui publie une photo de 
l’avion en question.l’avion en question.
Selon Bild, l’appareil russe Selon Bild, l’appareil russe 
s’est retrouvé jeudi matin « à s’est retrouvé jeudi matin « à 
l’est de Rügen », île allemande l’est de Rügen », île allemande 
de la mer Baltique, et se de la mer Baltique, et se 
dirigeait au moment de son dirigeait au moment de son 
interception « vers l’espace interception « vers l’espace 
aérien allemand ».aérien allemand ».
Le fait que son transpondeur Le fait que son transpondeur 
soit désactivé faisait peser « soit désactivé faisait peser « 
un danger considérable pour le un danger considérable pour le 
trafic aérien civil », écrit encore trafic aérien civil », écrit encore 
le journal.le journal.
Les deux avions allemands Les deux avions allemands 
l’ont escorté « sur plusieurs l’ont escorté « sur plusieurs 
kilomètres », jusqu’à ce qu’il kilomètres », jusqu’à ce qu’il 
« fasse demi-tour et retourne « fasse demi-tour et retourne 
en direction de la région de en direction de la région de 
Kaliningrad », d’où sa venue Kaliningrad », d’où sa venue 
avait été repérée.avait été repérée.

Poutine affirme que les Poutine affirme que les 
forces russes ont « l’initiative forces russes ont « l’initiative 

stratégique »stratégique »
Les forces russes ont « Les forces russes ont « 
l’initiative stratégique » sur l’initiative stratégique » sur 
toute la ligne de front en toute la ligne de front en 
Ukraine, a affirmé vendredi Ukraine, a affirmé vendredi 
le président russe Vladimir le président russe Vladimir 
Poutine.Poutine.
« Sur toute la ligne de front, « Sur toute la ligne de front, 
nos forces ont l’initiative nos forces ont l’initiative 
stratégique […] ».stratégique […] ».

Rubio juge prématuré Rubio juge prématuré 
d’envisager des pourparlers d’envisager des pourparlers 

avec Moscouavec Moscou
Le secrétaire d’État américain Le secrétaire d’État américain 
Marco Rubio a jugé prématuré Marco Rubio a jugé prématuré 
jeudi d’envisager des jeudi d’envisager des 
pourparlers à haut niveau avec pourparlers à haut niveau avec 
la Russie au sujet de la guerre la Russie au sujet de la guerre 
en Ukraine, après des semaines en Ukraine, après des semaines 
de discussions préliminaires.de discussions préliminaires.
« Je pense que davantage de « Je pense que davantage de 
progrès doivent être effectués progrès doivent être effectués 
au niveau technique » avant au niveau technique » avant 
de pouvoir passer à l’étape de pouvoir passer à l’étape 
suivante, a-t-il déclaré en suivante, a-t-il déclaré en 

réponse à une question lors réponse à une question lors 
d’un point presse.d’un point presse.
« Il y a beaucoup de travail « Il y a beaucoup de travail 
qui doit être fait avec les deux qui doit être fait avec les deux 
parties, en particulier avec la parties, en particulier avec la 
partie russe », a-t-il souligné à partie russe », a-t-il souligné à 
bord de l’avion le ramenant du bord de l’avion le ramenant du 
Suriname aux États-Unis.Suriname aux États-Unis.
M. Rubio a refusé d’avancer M. Rubio a refusé d’avancer 
un calendrier, soulignant que « un calendrier, soulignant que « 
cela ne dépend pas de nous ».cela ne dépend pas de nous ».

Bercy perquisitionné dans Bercy perquisitionné dans 
une enquête contre un une enquête contre un 

milliardaire russemilliardaire russe
Le ministère de l’Économie Le ministère de l’Économie 
et des Finances a été et des Finances a été 
perquisitionné jeudi 27 mars perquisitionné jeudi 27 mars 
2025 à Paris, dans le cadre d’une 2025 à Paris, dans le cadre d’une 
information judiciaire ouverte « information judiciaire ouverte « 
initialement » sur des soupçons initialement » sur des soupçons 
de blanchiment immobilier de blanchiment immobilier 
visant un milliardaire russe, a visant un milliardaire russe, a 
indiqué le parquet, confirmant indiqué le parquet, confirmant 
une information du quotidien une information du quotidien 
Le Monde.Le Monde.
« Les perquisitions devraient « Les perquisitions devraient 
permettre de comprendre permettre de comprendre 
le dispositif fiscal » ayant le dispositif fiscal » ayant 
concerné des villas de luxe sur concerné des villas de luxe sur 
la Côte d’Azur, « pour un enjeu la Côte d’Azur, « pour un enjeu 
estimé à plus de 38 millions estimé à plus de 38 millions 
d’euros », a précisé le ministère d’euros », a précisé le ministère 
public. Ces villas étaient « public. Ces villas étaient « 
déclarées sous des prête-noms déclarées sous des prête-noms 
afin de dissimuler le véritable afin de dissimuler le véritable 
propriétaire de nationalité propriétaire de nationalité 
russe ».russe ».
L’information judiciaire L’information judiciaire 
est instruite à la Juridiction est instruite à la Juridiction 
nationale chargée des affaires nationale chargée des affaires 
de criminalité organisée de criminalité organisée 
(Junalco).(Junalco).
Selon Le Monde, les enquêteurs Selon Le Monde, les enquêteurs 
s’intéressent à un accord conclu s’intéressent à un accord conclu 
entre le Russe Souleïman entre le Russe Souleïman 
Kerimov et l’administration Kerimov et l’administration 
fiscale française en 2019.fiscale française en 2019.
Avec un patrimoine estimé à Avec un patrimoine estimé à 
plus de 16 milliards de dollars plus de 16 milliards de dollars 
par le classement Forbes par le classement Forbes 

2020, M. Kerimov, originaire 2020, M. Kerimov, originaire 
du Daguestan, est l’un des du Daguestan, est l’un des 
hommes les plus riches de hommes les plus riches de 
Russie. Il figure sur la liste Russie. Il figure sur la liste 
des personnes sous sanctions des personnes sous sanctions 
de l’Union européenne dont de l’Union européenne dont 
les avoirs doivent être gelés les avoirs doivent être gelés 
depuis le déclenchement de depuis le déclenchement de 
l’offensive russe en Ukraine le l’offensive russe en Ukraine le 
24 février 2022.24 février 2022.

Mort de touristes russes en Mort de touristes russes en 
ÉgypteÉgypte

Six touristes russes, dont deux Six touristes russes, dont deux 
mineurs, sont morts jeudi dans mineurs, sont morts jeudi dans 
le naufrage d’un sous-marin le naufrage d’un sous-marin 
transportant des dizaines de transportant des dizaines de 
passagers au large de la station passagers au large de la station 
balnéaire de Hurghada, sur balnéaire de Hurghada, sur 
la côte égyptienne de la mer la côte égyptienne de la mer 
Rouge.Rouge.
Le gouverneur de la région, Le gouverneur de la région, 
Amr Hanafi, a indiqué dans un Amr Hanafi, a indiqué dans un 
communiqué que « 39 touristes communiqué que « 39 touristes 
étrangers ont été secourus et étrangers ont été secourus et 
six autres sont morts ».six autres sont morts ».
« Personne n’est porté disparu « Personne n’est porté disparu 
», a-t-il ajouté, affirmant que », a-t-il ajouté, affirmant que 
toutes les victimes étaient des toutes les victimes étaient des 
ressortissants russes.ressortissants russes.
Selon un communiqué du Selon un communiqué du 
Consulat Général de Russie à Consulat Général de Russie à 
Hurghada, deux des victimes Hurghada, deux des victimes 
étaient des mineurs.étaient des mineurs.
« Actuellement, sept citoyens « Actuellement, sept citoyens 
russes, dont cinq mineurs, sont russes, dont cinq mineurs, sont 
encore hospitalisés », a-t-il encore hospitalisés », a-t-il 
indiqué jeudi soir sur Télégram, indiqué jeudi soir sur Télégram, 
précisant que « leur état n’était précisant que « leur état n’était 
pas inquiétant ».pas inquiétant ».
Le consulat avait auparavant Le consulat avait auparavant 
indiqué que le sous-marin indiqué que le sous-marin 
transportait « 45 touristes transportait « 45 touristes 
russes, dont des mineurs », russes, dont des mineurs », 
qui étaient en excursion sous-qui étaient en excursion sous-
marine pour observer les récifs marine pour observer les récifs 
coralliens quand il « s’est coralliens quand il « s’est 
abîmé à un kilomètre du rivage abîmé à un kilomètre du rivage 
» vers 10 h heure locale (8 h » vers 10 h heure locale (8 h 
GMT).GMT).

Le mont Fuji pourrait bientôt entrer en éruption, mettant 
en danger la vie de dizaines de millions de personnes

Le volcan le plus e volcan le plus 
photographié au monde photographié au monde 
risque-t-il d'exploser? risque-t-il d'exploser? 

C'est en tout cas ce que C'est en tout cas ce que 
craignent les experts. Les craignent les experts. Les 
volcanologues alertent de plus volcanologues alertent de plus 
en plus sur le risque d'éruption en plus sur le risque d'éruption 
du mont Fuji et appellent le du mont Fuji et appellent le 
Japon à se préparer à cette Japon à se préparer à cette 
éventualité. Son réveil mettrait éventualité. Son réveil mettrait 
en danger des dizaines de en danger des dizaines de 
millions de personnes. Et le millions de personnes. Et le 
fonctionnement même de la fonctionnement même de la 
région pourrait être menacé.région pourrait être menacé.
Ces prédictions d'une éruption Ces prédictions d'une éruption 
prochaine du mont Fuji prochaine du mont Fuji 
se basent notamment sur se basent notamment sur 
d'anciennes observations de d'anciennes observations de 
la montagne. Depuis que des la montagne. Depuis que des 
registres sont tenus, elle est registres sont tenus, elle est 
entrée en éruption 180 fois, entrée en éruption 180 fois, 
à des intervalles de trente à à des intervalles de trente à 
quarante ans. Cela étant, la quarante ans. Cela étant, la 
dernière éruption remonte à dernière éruption remonte à 
1707, soit il y a plus de trois 1707, soit il y a plus de trois 
siècles. Pourtant, le mont Fuji siècles. Pourtant, le mont Fuji 
est toujours considéré comme est toujours considéré comme 
un volcan actif et chaque un volcan actif et chaque 
jour qui passe augmente la jour qui passe augmente la 
probabilité qu'une catastrophe probabilité qu'une catastrophe 
se produise.se produise.
Qu'arrivera-t-il en cas d'éruption Qu'arrivera-t-il en cas d'éruption 
explosive du mont Fuji? Les explosive du mont Fuji? Les 
120.000 personnes qui habitent 120.000 personnes qui habitent 
au pied du volcan devront être au pied du volcan devront être 
évacuées en urgence, puisque la évacuées en urgence, puisque la 

zone pourrait être entièrement zone pourrait être entièrement 
dévastée par des coulées de dévastée par des coulées de 
lave massives. Ensuite, c'est lave massives. Ensuite, c'est 
toute la région de Tokyo qui toute la région de Tokyo qui 
pourrait être touchée, lorsque pourrait être touchée, lorsque 
retomberont les fragments retomberont les fragments 
de roche. L'agglomération de roche. L'agglomération 
tokyoïte, qui abrite la capitale tokyoïte, qui abrite la capitale 
japonaise et les villes de japonaise et les villes de 
Yokohoma, Chiba ou Saitama, Yokohoma, Chiba ou Saitama, 
est densément peuplée avec est densément peuplée avec 
plus de 37 millions d'habitants. plus de 37 millions d'habitants. 
Et elle n'est située qu'à une Et elle n'est située qu'à une 
centaine de kilomètres à l'est du centaine de kilomètres à l'est du 

Fujisan (son nom en japonais).Fujisan (son nom en japonais).
Le média en ligne Daily Galaxy Le média en ligne Daily Galaxy 
affirme qu'en cas d'éruption, affirme qu'en cas d'éruption, 
environ 500 millions de mètres environ 500 millions de mètres 
cubes de cendres volcaniques cubes de cendres volcaniques 
s'abattront sur la mégalopole s'abattront sur la mégalopole 
tokyoïte, la plongeant dans tokyoïte, la plongeant dans 
l'obscurité. Le quotidien indien l'obscurité. Le quotidien indien 
The Economic Times rapporte The Economic Times rapporte 
qu'un groupe d'experts, sur la qu'un groupe d'experts, sur la 
base des instructions du bureau base des instructions du bureau 
du Cabinet (le gouvernement du Cabinet (le gouvernement 
japonais), a classé les scénarios japonais), a classé les scénarios 
potentiels en fonction de leur potentiels en fonction de leur 

gravité: du niveau 1 pour les gravité: du niveau 1 pour les 
chutes de cendres de moins de chutes de cendres de moins de 
trois centimètres, au niveau 4 trois centimètres, au niveau 4 
pour celles de plus de trente pour celles de plus de trente 
centimètres.centimètres.
Ce groupe a établi une liste Ce groupe a établi une liste 
de recommandations pour de recommandations pour 
la population, déconseillant la population, déconseillant 
notamment d'évacuer les notamment d'évacuer les 
lieux. Le comité demande lieux. Le comité demande 
aux Tokyoïtes de rester chez aux Tokyoïtes de rester chez 
eux… et d'attendre. Leurs eux… et d'attendre. Leurs 
déplacements devront se limiter déplacements devront se limiter 
au strict minimum pour éviter de au strict minimum pour éviter de 

se mettre en danger inutilement se mettre en danger inutilement 
et pour ne pas engorger les et pour ne pas engorger les 
axes routiers. Si des impératifs axes routiers. Si des impératifs 
les poussent tout de même à les poussent tout de même à 
sortir, ils devront se munir de sortir, ils devront se munir de 
lunettes et d'un masque pour lunettes et d'un masque pour 
éviter les complications dues éviter les complications dues 
aux cendres.aux cendres.
En prévision, le gouvernement En prévision, le gouvernement 
japonais a conseillé à sa japonais a conseillé à sa 
population de se constituer une population de se constituer une 
réserve de nourriture permettant réserve de nourriture permettant 
de tenir pendant quinze jours, de tenir pendant quinze jours, 
soit le temps pendant lequel soit le temps pendant lequel 
devrait durer la future éruption devrait durer la future éruption 
volcanique.volcanique.
L'explosion du mont Fuji L'explosion du mont Fuji 
pourrait paralyser Tokyo. Si les pourrait paralyser Tokyo. Si les 
chutes de cendres dépassaient la chutes de cendres dépassaient la 
trentaine de centimètres, l'accès trentaine de centimètres, l'accès 
aux services essentiels tels que aux services essentiels tels que 
l'électricité, l'eau et la réception l'électricité, l'eau et la réception 
des téléphones portables serait des téléphones portables serait 
probablement interrompu, probablement interrompu, 
mettant en danger les millions mettant en danger les millions 
d'habitants de la région. d'habitants de la région. 
L'argument final qu'avancent L'argument final qu'avancent 
les experts pour inciter le Japon les experts pour inciter le Japon 
à se préparer est économique. à se préparer est économique. 
Selon eux, le coût de la future Selon eux, le coût de la future 
éruption pourrait s'élever à éruption pourrait s'élever à 
des milliers de milliards de des milliers de milliards de 
yens, l'équivalent de plusieurs yens, l'équivalent de plusieurs 
dizaines de milliards d'euros.dizaines de milliards d'euros.

8,2 milliards d’habitants sur Terre? Selon un chercheur, 
l’erreur de calcul est énorme

Josias Láng-Ritter, osias Láng-Ritter, 
chercheur postdoctoral chercheur postdoctoral 
à l'université d'Aalto en à l'université d'Aalto en 

Finlande, après avoir étudié Finlande, après avoir étudié 
300 projets de barrages ruraux 300 projets de barrages ruraux 
dans pas moins de 35 pays, est dans pas moins de 35 pays, est 
arrivé à la conclusion que le arrivé à la conclusion que le 
calcul ne tient pas compte des calcul ne tient pas compte des 
personnes vivant dans les zones personnes vivant dans les zones 
rurales. rurales. 
Dans son étude publiée dans la Dans son étude publiée dans la 
revue Nature Communications, revue Nature Communications, 
Josias Láng-Ritter relève que la Josias Láng-Ritter relève que la 
différence entre les estimations différence entre les estimations 
et la réalité pourrait être et la réalité pourrait être 
énorme. “La population réelle énorme. “La population réelle 
vivant dans les zones rurales vivant dans les zones rurales 
est beaucoup plus importante est beaucoup plus importante 
que ne l'indiquent les données que ne l'indiquent les données 
sur la population mondiale”. sur la population mondiale”. 
En outre, le chercheur souligne En outre, le chercheur souligne 
que les populations rurales que les populations rurales 
ont été sous-estimées de 53% ont été sous-estimées de 53% 
à 84% au cours de la période à 84% au cours de la période 
étudiée, qui s’étend de 1975 étudiée, qui s’étend de 1975 
à 2010, rapporte le média à 2010, rapporte le média 
Demotivateur. Demotivateur. 

Un système de calcul fiableUn système de calcul fiable
S'appuyant sur sa propre S'appuyant sur sa propre 
expérience en gestion des expérience en gestion des 
ressources en eau sur Terre, ressources en eau sur Terre, 
Josias Láng-Ritter a collecté Josias Láng-Ritter a collecté 
plusieurs types de données plusieurs types de données 

démographiques, toutes issues démographiques, toutes issues 
de projets de barrages ruraux, de projets de barrages ruraux, 
et les a comparées à d’autres et les a comparées à d’autres 
chiffres, avancés par d’autres chiffres, avancés par d’autres 
organismes (ceux-ci ayant aussi organismes (ceux-ci ayant aussi 
été analysés dans le cadre de été analysés dans le cadre de 
l’étude). Selon lui, il s’agit d’un l’étude). Selon lui, il s’agit d’un 
système fiable pour évaluer système fiable pour évaluer 

l'exactitude des renseignements l'exactitude des renseignements 
démographiques ; la démographiques ; la 
construction de barrages étant construction de barrages étant 
à l’origine des déplacements à l’origine des déplacements 
des populations locales. Des des populations locales. Des 
déplacements qui sont recensés déplacements qui sont recensés 
avec précision “parce que les avec précision “parce que les 
sociétés de barrage versent sociétés de barrage versent 

des indemnités aux personnes des indemnités aux personnes 
concernées”. Et d’ajouter : concernées”. Et d’ajouter : 
“Contrairement aux données “Contrairement aux données 
démographiques globales, démographiques globales, 
ces études d'impact locales ces études d'impact locales 
fournissent des comptages fournissent des comptages 
exhaustifs de la population exhaustifs de la population 
sur le terrain, qui ne sont sur le terrain, qui ne sont 

pas faussés par les frontières pas faussés par les frontières 
administratives. Nous les administratives. Nous les 
avons ensuite combinées avec avons ensuite combinées avec 
des informations spatiales des informations spatiales 
provenant d'images satellites”.provenant d'images satellites”.

Des données biaisées Des données biaisées 
Selon le chercheur, ce sont Selon le chercheur, ce sont 
le manque de ressources le manque de ressources 
mais aussi les difficultés à se mais aussi les difficultés à se 
rendre dans ces zones rurales rendre dans ces zones rurales 
qui constituent l'origine du qui constituent l'origine du 
problème de comptage. Et problème de comptage. Et 
comme l’indique Demotivateur, comme l’indique Demotivateur, 
lorsque la population rurale lorsque la population rurale 
est mal représentée, il est mal représentée, il 
devient complexe de répartir devient complexe de répartir 
correctement les ressources.correctement les ressources.
L’étude, qui se base sur une L’étude, qui se base sur une 
période allant de 1975 à période allant de 1975 à 
2010, révèle que les données 2010, révèle que les données 
provenant de 2010 étaient provenant de 2010 étaient 
moins biaisées, manquant tout moins biaisées, manquant tout 
de même entre un tiers (soit 32 de même entre un tiers (soit 32 
%) et trois quarts (soit 77 %) %) et trois quarts (soit 77 %) 
de la population rurale. Selon de la population rurale. Selon 
les chercheurs, il y a de fortes les chercheurs, il y a de fortes 
probabilités que les dernières probabilités que les dernières 
données, bien que plus précises, données, bien que plus précises, 
ne tiennent pas encore compte ne tiennent pas encore compte 
d’une partie de la population d’une partie de la population 
mondiale.mondiale.
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Dani Olmo inquiète sérieusement le FC Barcelone

REAL MADRID:
 Carlo Ancelotti ne craint pas de sanction de l’UEFA

Des détails macabres dans le procès sur la mort 
de Diego Maradona

EQUIPES NATIONALES:
Ca avance sur les deux amicaux de juin !

ÉLIMINATOIRES COUPE DU MONDE 2026 :
 Amoura talonne Salah, l’Algérie meilleure attaque !

L’équipe nationale 
d’Algérie se prépare à 
disputer deux matchs 

amicaux lors des prochaines 
dates FIFA en juin 2025. Ces 
rencontres s’inscrivent dans 
le cadre des préparatifs de la 
sélection en vue des échéances 
à venir, notamment les 
qualifications pour la Coupe du 
Monde 2026.
Comme annoncé par nos soins 
il y’a quelques jours, le premier 
match devrait opposer les 
Verts à la Suède le 10 juin à 
Stockholm. Ce sera la deuxième 
confrontation en moins de trois 
ans entre les deux nations, 
après la défaite de l’Algérie (0-
2) en novembre 2022 à Malmö. 
Cette nouvelle rencontre face 
aux Scandinaves représente un 
véritable test pour les hommes 
de Vladimir Petkovic, qui 
auront à cœur de prendre leur 
revanche et d’afficher une 
montée en puissance face à 
une nation européenne solide. 

Historiquement, l’Algérie n’a 
jamais réussi à s’imposer face à 
la Suède en cinq confrontations, 
ce qui confère à ce duel un enjeu 

particulier.
En parallèle, la Fédération 
algérienne de football (FAF) 
travaille à l’organisation d’une 

seconde rencontre amicale 
contre un adversaire africain. 
Selon plusieurs sources, le Niger 
est pressenti pour affronter 

les Fennecs en Algérie. Cette 
rencontre, qui devrait se tenir 
avant le départ pour la Suède, 
offrirait à Petkovic l’opportunité 
de tester plusieurs joueurs dans 
un contexte différent, face à une 
équipe du continent.
Ces deux matchs surviennent 
après une brillante victoire de 
l’Algérie contre le Mozambique 
(5-1) lors des éliminatoires du 
Mondial 2026, un résultat qui a 
permis aux Verts de consolider 
leur première place dans leur 
groupe. Ils marqueront ainsi 
une étape importante dans la 
préparation de la sélection, 
avec l’objectif de peaufiner les 
automatismes et d’évaluer de 
nouvelles options tactiques.
Avec un effectif en pleine 
confiance et sous la houlette 
de Petkovic, les Fennecs 
chercheront à confirmer leur 
dynamique positive et à se 
préparer au mieux pour les 
échéances cruciales à venir.

DZfoot

Qualifié pur les 
quarts de finale 
de la Ligue des 

Champions, le Real Madrid 
attend Arsenal de pied 
ferme. Mais les Merengues 
attendent également d’être 
fixés à l’UEFA. Suite aux 
célébrations des Merengues 
au tour précédent face 
à l’Atlético, l’instance 
dirigeante a ouvert une 
procédure disciplinaire 
contre Kylian Mbappé, 
Antonio Rüdiger, Vinícius Jr 

et Dani Ceballos.
Ancelotti craint-il qu’un 
ou plusieurs de ses joueurs 
soient suspendus contre les 
Gunners ? « Nous faisons 
confiance à l’UEFA. Nous 
pensons que tout a été 
correct. Nous attendons que 
l’UEFA nous dise quelque 
chose, mais nous sommes 
convaincus que tout ira bien 
», a-t-il confié en conférence 
de presse. Les prochains 
jours nous diront si l’Italien 
a vu juste ou non.

Le procès concernant 
les circonstances de 
la mort de Diego 

Maradona se poursuit, avec 
l’audition des médecins 
légistes qui ont réalisé son 
autopsie. L’Équipe rapporte 
que les professionnels 
de santé ont affirmé que 
l’ancien footballeur était en 
état d’agonie et que son cœur 
pesait « presque le double 
» de la normale. Mauricio 
Casinelli, médecin légiste, 
a précisé que l’agonie 
aurait pu commencer « au 
moins 12 heures » avant 
son décès, le 25 novembre 

2020. Il a également 
révélé que Maradona 
souffrait d’une insuffisance 
cardiaque et d’une cirrhose 
hépatique, provoquant une 
accumulation d’eau dans 
ses poumons depuis « au 
moins 10 jours », un état qui 
aurait dû alerter son équipe 
soignante.
Federico Corasaniti, 
un autre médecin ayant 
participé à l’autopsie, 
a appuyé ces constats, 
affirmant que la situation 
du patient n’avait « rien de 
soudain ou d’imprévu ». Il a 
ajouté qu’un simple examen 

physique aurait permis de 
constater l’état critique de 
Maradona. Les résultats 
toxicologiques n’ont révélé 
aucune trace d’alcool ou de 
substances toxiques. Sept 
professionnels de santé 
sont jugés pour « homicide 
avec dol éventuel », une 
accusation qui signifie qu’ils 
ont été négligents tout en 
étant conscients des risques 
mortels. Ils risquent entre 
8 et 25 ans de prison, et le 
procès, qui a débuté le 11 
mars, devrait durer jusqu’en 
juillet avec près de 120 
témoins entendus.

Hier soir, Dani Olmo est 
sorti sur blessure face 
à Osasuna en match 

en retard de la 27e journée de 
Liga. Un nouveau couac qui fait 
jaser…
L’aventure barcelonaise de Dani 
Olmo n’est pas un long fleuve 
tranquille. Tout a commencé 
l’été dernier lorsque les 
Culés souhaitaient recruter le 
footballeur alors au RB Leipzig. 
Le club allemand était ouvert 
à son départ tout en précisant 
qu’il ne serait pas bradé. Une 
mauvaise nouvelle pour le Barça, 
qui devait compter le moindre 
euro. Mais après plusieurs 
offres et de longues semaines 
d’attente, tout est rentré dans 
l’ordre. Olmo, auteur d’un super 
Euro avec la Roja et ardemment 
courtisé par Manchester City, a 
pu signer chez les Blaugranas 
jusqu’en 2030. Le tout, pour un 
montant légèrement supérieur à 
60 M€.
Quelques mois plus tard, 
l’international espagnol a de 
nouveau été au centre d’un 
nouveau feuilleton. Dans le 
rouge financièrement, le Barça 
ne l’avait inscrit auprès de la 
Liga que pour la première moitié 
de saison. Mais après plusieurs 
semaines d’attente, les Catalans 

ont pu inscrire le joueur de 26 
ans pour le reste de l’exercice 
2024-25. «Bonne nouvelle pour 
le FC Barcelone. Dani Olmo et 
Pau Víctor ont été inscrits pour 
la Liga et sont donc disponibles 
pour la sélection par l’entraîneur 
Hansi Flick, y compris pour 
la finale de la Supercoupe 
d’Espagne dimanche à 20h 
CET», pouvait-on lire sur le site 
officiel du club espagnol.
Une nouvelle blessure
Un soulagement pour le FCB 
et pour le footballeur, qui aurait 
très bien pu signer ailleurs durant 
le mercato d’hiver. Il peut donc 
finir ce qu’il a commencé avec 
les pensionnaires du Camp Nou. 
Depuis son arrivée, il a ainsi 

marqué 8 buts et délivré 5 passes 
décisives en 28 apparitions toutes 
compétitions confondues, dont 
16 dans la peau d’un titulaire. 
Sa dernière sortie remonte à 
hier soir. Il était dans le onze 
de départ face à Osasuna, en 
match en retard de la 27e journée 
de Liga. Une rencontre durant 
laquelle il a d’ailleurs marqué le 
but du 2-0 à la 21e minute de jeu 
sur un pénalty.
Mais il a dû sortir quelques 
instants après, à la 28e minute, à 
la suite d’une gêne musculaire au 
niveau des adducteurs. De quoi 
agacer Hansi Flick, qui a confié 
après le match : «ce n’était pas 
le meilleur jour pour jouer, 
et nous l’avons payé avec la 

blessure d’Olmo. Je pars avec un 
goût amer dans la bouche. (…) 
Ce n’était pas le bon moment, 
mais nous avons gagné, même 
si nous avons payé un lourd 
tribut. La blessure d’Olmo n’est 
pas bonne. Il sera absent deux 
ou trois semaines. Ce n’est pas 
une bonne situation. Nous avons 
payé un lourd tribut pour cette 
victoire.»
Le Barça est préoccupé
Il a ajouté : «nous devons écouter 
les joueurs et les entraîneurs. 
Le calendrier est très chargé. 
Je ne pense pas que ce soit une 
situation optimale. C’est mon 
humble avis. On peut gagner 
beaucoup d’argent, mais ce n’est 
pas bon pour les joueurs. Nous 

devons réfléchir à cette situation 
et penser aux joueurs. Les 
supporters veulent du spectacle, 
et si nous continuons comme ça, 
nous ne pourrons pas continuer 
à jouer à ce niveau.» Flick perd 
Olmo à un moment important de 
la saison, entre la course à la Liga 
et les 1/4 de finales de la Ligue 
des Champions. Ce n’est pas la 
première fois de la saison que le 
Barça devra composer sans lui.
Depuis son arrivée au Barça, c’est 
la troisième fois qu’il est sur le 
flanc selon le site Transfermarkt. 
Entre le 16 septembre et le 
17 octobre, il avait manqué 
32 jours de compétition et 8 
rencontres en raison d’une 
blessure musculaire. Puis, il a été 
victime d’une entorse en janvier. 
Il a été absent durant 19 jours 
et 5 matches. Enfin, sa nouvelle 
blessure musculaire contractée 
hier devrait lui faire rater 2 à 3 
semaines de compétition. Olmo, 
qui n’a joué que «36,3% des 
minutes possibles» cette saison 
selon AS, inquiète sérieusement 
le Barça. Le club espagnol ne 
s’attendait pas à ce qu’il soit si 
fragilisé physiquement.

Après 6 journées, les 
éliminatoires de la 
Coupe du Monde 2026 

battent leur plein dans la Zone 
Afrique. Alors qu’il reste encore 
4 journées à disputer, le point sur 
le classement des buteurs et les 
sélections les plus productives 
du continent. L’Algérie figure en 
bonne place !
Alors que trois pays son 
officiellement éliminés 
(Seychelles, Sao Tomé et 
Tchad), certains pays majeurs 
du continent comme le Nigeria 
(4è du Groupe C avec 7 points), 
le Mali (4è avec 9 points) ou la 
Guinée (5è avec 7 points) sont 
en grands dangers alors que 
le Sénégal (2è avec 12 points) 
et le Cameroun (2è avec 12 
points) devront batailler ferme 
pour prendre un ticket direct. 
Leaders de leur groupe, l’Egypte, 
l’Afrique du Sud, le Ghana, 
l’Algérie, le Maroc et la Tunisie 
sont proches de la qualification 
alors que le Cap Vert, la RD 
Congo et le Gabon rêvent d’un 
authentique exploit.
Mohamed Salah (6 buts) porte 
l’Égypte
Auteur de 5 buts lors de la 
fenêtre internationale de 
Mars 2025, Mohamed Amine 
Amoura a effectué une entrée 
fracassante dans le classement 
des meilleurs buteurs africains 
des éliminatoires de la Coupe du 
Monde 2026. Grace à son doublé 
au Botswana et son triplé face au 
Mozambique, l’ancien joueur de 
l’ES Sétif grimpe à la deuxième 
place des goléadors du continent 

derrière la star égyptienne 
Mohamed Salah (6 buts).
Grace à un quadruplé face à 
Djibouti et un but décisif face 
à l’Ethiopie, l’attaquant de 
Liverpool mène l’Egypte vers 
la qualification dans son groupe 
où son coéquipier Mahmoud 
Ahmed Ibrahim Hassan dit 
Trézéguet n’est pas en reste 
avec 5 buts à son actif. Dans ce 
wagon des canonniers, on notera 
l’émergence de Lassina Traoré 
(24 ans) qui s’affirme comme 
l’attaquant vedette du Burkina 
Faso lui qui évolue au Shaktar. 
Avec le Ghana, le nouveau 
capitaine Jordan Ayew reste un 
buteur redoutable tout comme 
Denis Bouanga, qui vole la 
vedette à son coéquipier Pierre-

Emerick Aubameyang, leader 
d’attaque du Gabon. On notera 
enfin l’éclosion de Kamory 
Doumbia qui s’illustre malgré les 
résultats décevants du Mali.
L’Algérie redoutable, la Côte 
d’Ivoire imperméable
Avec 16 buts marqués lors des 
six premières journées, l’Algérie 
est la meilleure attaque de ces 
éliminatoires Coupe du monde 
2026. Notons que la moitié de 
ces buts a été marqué lors de ces 
sorties du mois de mars. Derrière 
les Fennecs, on retrouve le Ghana 
(15 buts) tandis que l’Égypte, le 
Maroc (avec 5 matchs) et la Côte 
d’Ivoire se partagent la troisième 
place avec 14 buts inscrits.
Sur le plan défensif, on notera 
l’imperméabilité de la Côte 

d’Ivoire et de la Tunisie avec 0 
but encaissé après 6 journées 
là où l’Algérie a tout de même 
encaissé 6 pions. Le Sénégal (1 
but encaissé) affiche une grande 
solidité tout comme l’Egypte, le 
Maroc, la Namibie, le Soudan et 
la RD Congo (2 buts encaissés).
Classement des meilleurs 
buteurs des qualifications 
(Zone Afrique) :
6 buts
Mohamed Salah (Égypte)
5 buts
Mohamed Amoura (Algérie)
Lassina Traoré (Burkina Faso)
Mahmoud Trézéguet (Égypte)
Denis Bouanga (Gabon)
Jordan Ayew (Ghana)
Kamory Doumbia (Mali)
4 buts

Vincent Aboubakar (Cameroun)
Musa Barrow (Gambie)
Michael Olunga (Kenya)
Rayan Raveloson (Madagascar)
3 buts
Steve Mounié (Bénin)
Bertrand Traoré (Burkina Faso)
Sudi Abdallah (Burundi)
Bienvenue Kanakimana 
(Burundi)
Bryan Mbeumo (Cameroun)
Louis Mafouta (Centrafrique)
Myziane Maolida (Comores)
Emilio Nsue (Guinée 
Équatoriale)
Bereket Desta (Éthiopie)
Abubeker Nassir (Éthiopie)
Jim Allevinah (Gabon)
Pierre-Emerick Aubameyang 
(Gabon).
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UKRAINE : 
Poutine veut une « administration transitoire » 

gérée par l’Onu

Le président russe a e président russe a 
évoqué la mise en place évoqué la mise en place 
d’une administration d’une administration 

de tutelle en Ukraine sous de tutelle en Ukraine sous 
l’égide l’Onu et l’organisation l’égide l’Onu et l’organisation 
d’élections pour remplacer d’élections pour remplacer 
Volodymyr Zelensky qu’il Volodymyr Zelensky qu’il 
estime illégitime. Un avion estime illégitime. Un avion 
de reconnaissance russe s’est de reconnaissance russe s’est 
approché des côtes allemandes, approché des côtes allemandes, 
avant d’être interceptés par des avant d’être interceptés par des 
avions de combat de Berlin.avions de combat de Berlin.
Le président russe Vladimir Le président russe Vladimir 
Poutine a suggéré que l’Ukraine Poutine a suggéré que l’Ukraine 
pourrait être placée sous la pourrait être placée sous la 
tutelle d’une administration tutelle d’une administration 
provisoire, sous l’égide de provisoire, sous l’égide de 
l’Onu, afin de permettre la l’Onu, afin de permettre la 
tenue de nouvelles élections tenue de nouvelles élections 
et la signature d’accords clé et la signature d’accords clé 
destinés à mettre fin à la guerre, destinés à mettre fin à la guerre, 
ont rapporté dans la nuit de ont rapporté dans la nuit de 
jeudi 27 à vendredi 28 mars jeudi 27 à vendredi 28 mars 
2025 les agences de presse 2025 les agences de presse 
russes.russes.
Ces commentaires ont été Ces commentaires ont été 
effectués par le chef du effectués par le chef du 
Kremlin lors d’une visite à la Kremlin lors d’une visite à la 
ville portuaire de Mourmansk, ville portuaire de Mourmansk, 
dans le nord du pays, alors dans le nord du pays, alors 
même que les États-Unis même que les États-Unis 
s’affairent pour obtenir une s’affairent pour obtenir une 
trêve temporaire sur les sites trêve temporaire sur les sites 
énergétiques et en mer Noire.énergétiques et en mer Noire.

Une « administration Une « administration 
transitoire »transitoire »

« On pourrait bien sûr discuter « On pourrait bien sûr discuter 
avec les États-Unis, même avec les États-Unis, même 
avec les pays européens, et avec les pays européens, et 
bien évidemment avec nos bien évidemment avec nos 
partenaires et amis, sous l’égide partenaires et amis, sous l’égide 
de l’ONU, une possibilité de de l’ONU, une possibilité de 
mettre en place en Ukraine une mettre en place en Ukraine une 
administration transitoire », administration transitoire », 
a-t-il déclaré. « Pour quoi faire a-t-il déclaré. « Pour quoi faire 
? Pour organiser une élection ? Pour organiser une élection 
présidentielle démocratique présidentielle démocratique 
qui se solderait par l’arrivée qui se solderait par l’arrivée 
au pouvoir d’un gouvernement au pouvoir d’un gouvernement 
compétent et qui aurait la compétent et qui aurait la 
confiance du peuple, puis confiance du peuple, puis 
commencer avec ces autorités commencer avec ces autorités 
des négociations sur un accord des négociations sur un accord 
de paix et signer des documents de paix et signer des documents 
légitimes. »légitimes. »
« Dans le cadre des activités de « Dans le cadre des activités de 
maintien de la paix de l’ONU, maintien de la paix de l’ONU, 
on a déjà recouru plusieurs on a déjà recouru plusieurs 
fois ce qu’on appelle une fois ce qu’on appelle une 
administration transitoire », administration transitoire », 
a également déclaré le maître a également déclaré le maître 
du Kremlin, en rappelant du Kremlin, en rappelant 
notamment le cas de Timor notamment le cas de Timor 
oriental en 1999.oriental en 1999.
Les commentaires de Vladimir Les commentaires de Vladimir 
Poutine semblent s’inscrire Poutine semblent s’inscrire 
dans le cadre de ses critiques dans le cadre de ses critiques 
de longue date à l’égard des de longue date à l’égard des 
autorités de Kiev, que le autorités de Kiev, que le 
président russe décrit comme président russe décrit comme 
illégitimes, reprochant au illégitimes, reprochant au 
président ukrainien Volodymyr président ukrainien Volodymyr 
Zelensky d’être resté au Zelensky d’être resté au 

pouvoir au-delà de la fin de son pouvoir au-delà de la fin de son 
mandat en mai 2024. Zelensky mandat en mai 2024. Zelensky 
a répété que la loi martiale a répété que la loi martiale 
en vigueur pour faire face à en vigueur pour faire face à 
l’invasion lancée par la Russie l’invasion lancée par la Russie 
le 24 février 2022 empêchait la le 24 février 2022 empêchait la 
tenue d’un scrutin.tenue d’un scrutin.
Aucun commentaire n’a Aucun commentaire n’a 
été effectué par Kiev dans été effectué par Kiev dans 
l’immédiat. Interrogé sur les l’immédiat. Interrogé sur les 
propos de Vladimir Poutine, propos de Vladimir Poutine, 
un porte-parole du Conseil de un porte-parole du Conseil de 
sécurité nationale de la Maison sécurité nationale de la Maison 
blanche a répondu que la blanche a répondu que la 
gouvernance de l’Ukraine était gouvernance de l’Ukraine était 
déterminée par sa Constitution déterminée par sa Constitution 
et par son peuple.et par son peuple.

Un avion russe s’approche Un avion russe s’approche 
des côtes allemandesdes côtes allemandes

Un avion de reconnaissance Un avion de reconnaissance 
russe s’est approché jeudi de la russe s’est approché jeudi de la 
côte nord-est de l’Allemagne côte nord-est de l’Allemagne 
avant de retourner en Russie, avant de retourner en Russie, 
escorté par des avions de escorté par des avions de 
combat allemands, a indiqué combat allemands, a indiqué 
l’armée de l’air allemande, l’armée de l’air allemande, 
confirmant une information du confirmant une information du 
quotidien Bild.quotidien Bild.
« Aujourd’hui, la Quick « Aujourd’hui, la Quick 
Reaction Alert (QRA) de Laage Reaction Alert (QRA) de Laage 
», une base aérienne proche de », une base aérienne proche de 
Rostock (nord-est) sur la côte Rostock (nord-est) sur la côte 
Baltique, « a été activée », a Baltique, « a été activée », a 
indiqué l’armée de l’air sur indiqué l’armée de l’air sur 
son canal de communication son canal de communication 
WhatsApp.WhatsApp.
La QRA, ou « alerte de La QRA, ou « alerte de 
réaction rapide » en français, réaction rapide » en français, 
est un dispositif commun est un dispositif commun 
aux membres de l’Otan pour aux membres de l’Otan pour 
protéger leur espace aérien.protéger leur espace aérien.
« La raison en était un avion « La raison en était un avion 
inconnu au-dessus de la mer inconnu au-dessus de la mer 
Baltique, qui volait sans plan Baltique, qui volait sans plan 
de vol ni transpondeur activé », de vol ni transpondeur activé », 
indique la même source.indique la même source.
Des avions de combat Des avions de combat 
Eurofigther allemands ont Eurofigther allemands ont 
décollé pour identifier cet avion décollé pour identifier cet avion 
de reconnaissance, un modèle de reconnaissance, un modèle 

Iliouchine II-20, qui a ensuite Iliouchine II-20, qui a ensuite 
été « escorté », précise l’armée été « escorté », précise l’armée 
de l’air qui publie une photo de de l’air qui publie une photo de 
l’avion en question.l’avion en question.
Selon Bild, l’appareil russe Selon Bild, l’appareil russe 
s’est retrouvé jeudi matin « à s’est retrouvé jeudi matin « à 
l’est de Rügen », île allemande l’est de Rügen », île allemande 
de la mer Baltique, et se de la mer Baltique, et se 
dirigeait au moment de son dirigeait au moment de son 
interception « vers l’espace interception « vers l’espace 
aérien allemand ».aérien allemand ».
Le fait que son transpondeur Le fait que son transpondeur 
soit désactivé faisait peser « soit désactivé faisait peser « 
un danger considérable pour le un danger considérable pour le 
trafic aérien civil », écrit encore trafic aérien civil », écrit encore 
le journal.le journal.
Les deux avions allemands Les deux avions allemands 
l’ont escorté « sur plusieurs l’ont escorté « sur plusieurs 
kilomètres », jusqu’à ce qu’il kilomètres », jusqu’à ce qu’il 
« fasse demi-tour et retourne « fasse demi-tour et retourne 
en direction de la région de en direction de la région de 
Kaliningrad », d’où sa venue Kaliningrad », d’où sa venue 
avait été repérée.avait été repérée.

Poutine affirme que les Poutine affirme que les 
forces russes ont « l’initiative forces russes ont « l’initiative 

stratégique »stratégique »
Les forces russes ont « Les forces russes ont « 
l’initiative stratégique » sur l’initiative stratégique » sur 
toute la ligne de front en toute la ligne de front en 
Ukraine, a affirmé vendredi Ukraine, a affirmé vendredi 
le président russe Vladimir le président russe Vladimir 
Poutine.Poutine.
« Sur toute la ligne de front, « Sur toute la ligne de front, 
nos forces ont l’initiative nos forces ont l’initiative 
stratégique […] ».stratégique […] ».

Rubio juge prématuré Rubio juge prématuré 
d’envisager des pourparlers d’envisager des pourparlers 

avec Moscouavec Moscou
Le secrétaire d’État américain Le secrétaire d’État américain 
Marco Rubio a jugé prématuré Marco Rubio a jugé prématuré 
jeudi d’envisager des jeudi d’envisager des 
pourparlers à haut niveau avec pourparlers à haut niveau avec 
la Russie au sujet de la guerre la Russie au sujet de la guerre 
en Ukraine, après des semaines en Ukraine, après des semaines 
de discussions préliminaires.de discussions préliminaires.
« Je pense que davantage de « Je pense que davantage de 
progrès doivent être effectués progrès doivent être effectués 
au niveau technique » avant au niveau technique » avant 
de pouvoir passer à l’étape de pouvoir passer à l’étape 
suivante, a-t-il déclaré en suivante, a-t-il déclaré en 

réponse à une question lors réponse à une question lors 
d’un point presse.d’un point presse.
« Il y a beaucoup de travail « Il y a beaucoup de travail 
qui doit être fait avec les deux qui doit être fait avec les deux 
parties, en particulier avec la parties, en particulier avec la 
partie russe », a-t-il souligné à partie russe », a-t-il souligné à 
bord de l’avion le ramenant du bord de l’avion le ramenant du 
Suriname aux États-Unis.Suriname aux États-Unis.
M. Rubio a refusé d’avancer M. Rubio a refusé d’avancer 
un calendrier, soulignant que « un calendrier, soulignant que « 
cela ne dépend pas de nous ».cela ne dépend pas de nous ».

Bercy perquisitionné dans Bercy perquisitionné dans 
une enquête contre un une enquête contre un 

milliardaire russemilliardaire russe
Le ministère de l’Économie Le ministère de l’Économie 
et des Finances a été et des Finances a été 
perquisitionné jeudi 27 mars perquisitionné jeudi 27 mars 
2025 à Paris, dans le cadre d’une 2025 à Paris, dans le cadre d’une 
information judiciaire ouverte « information judiciaire ouverte « 
initialement » sur des soupçons initialement » sur des soupçons 
de blanchiment immobilier de blanchiment immobilier 
visant un milliardaire russe, a visant un milliardaire russe, a 
indiqué le parquet, confirmant indiqué le parquet, confirmant 
une information du quotidien une information du quotidien 
Le Monde.Le Monde.
« Les perquisitions devraient « Les perquisitions devraient 
permettre de comprendre permettre de comprendre 
le dispositif fiscal » ayant le dispositif fiscal » ayant 
concerné des villas de luxe sur concerné des villas de luxe sur 
la Côte d’Azur, « pour un enjeu la Côte d’Azur, « pour un enjeu 
estimé à plus de 38 millions estimé à plus de 38 millions 
d’euros », a précisé le ministère d’euros », a précisé le ministère 
public. Ces villas étaient « public. Ces villas étaient « 
déclarées sous des prête-noms déclarées sous des prête-noms 
afin de dissimuler le véritable afin de dissimuler le véritable 
propriétaire de nationalité propriétaire de nationalité 
russe ».russe ».
L’information judiciaire L’information judiciaire 
est instruite à la Juridiction est instruite à la Juridiction 
nationale chargée des affaires nationale chargée des affaires 
de criminalité organisée de criminalité organisée 
(Junalco).(Junalco).
Selon Le Monde, les enquêteurs Selon Le Monde, les enquêteurs 
s’intéressent à un accord conclu s’intéressent à un accord conclu 
entre le Russe Souleïman entre le Russe Souleïman 
Kerimov et l’administration Kerimov et l’administration 
fiscale française en 2019.fiscale française en 2019.
Avec un patrimoine estimé à Avec un patrimoine estimé à 
plus de 16 milliards de dollars plus de 16 milliards de dollars 
par le classement Forbes par le classement Forbes 

2020, M. Kerimov, originaire 2020, M. Kerimov, originaire 
du Daguestan, est l’un des du Daguestan, est l’un des 
hommes les plus riches de hommes les plus riches de 
Russie. Il figure sur la liste Russie. Il figure sur la liste 
des personnes sous sanctions des personnes sous sanctions 
de l’Union européenne dont de l’Union européenne dont 
les avoirs doivent être gelés les avoirs doivent être gelés 
depuis le déclenchement de depuis le déclenchement de 
l’offensive russe en Ukraine le l’offensive russe en Ukraine le 
24 février 2022.24 février 2022.

Mort de touristes russes en Mort de touristes russes en 
ÉgypteÉgypte

Six touristes russes, dont deux Six touristes russes, dont deux 
mineurs, sont morts jeudi dans mineurs, sont morts jeudi dans 
le naufrage d’un sous-marin le naufrage d’un sous-marin 
transportant des dizaines de transportant des dizaines de 
passagers au large de la station passagers au large de la station 
balnéaire de Hurghada, sur balnéaire de Hurghada, sur 
la côte égyptienne de la mer la côte égyptienne de la mer 
Rouge.Rouge.
Le gouverneur de la région, Le gouverneur de la région, 
Amr Hanafi, a indiqué dans un Amr Hanafi, a indiqué dans un 
communiqué que « 39 touristes communiqué que « 39 touristes 
étrangers ont été secourus et étrangers ont été secourus et 
six autres sont morts ».six autres sont morts ».
« Personne n’est porté disparu « Personne n’est porté disparu 
», a-t-il ajouté, affirmant que », a-t-il ajouté, affirmant que 
toutes les victimes étaient des toutes les victimes étaient des 
ressortissants russes.ressortissants russes.
Selon un communiqué du Selon un communiqué du 
Consulat Général de Russie à Consulat Général de Russie à 
Hurghada, deux des victimes Hurghada, deux des victimes 
étaient des mineurs.étaient des mineurs.
« Actuellement, sept citoyens « Actuellement, sept citoyens 
russes, dont cinq mineurs, sont russes, dont cinq mineurs, sont 
encore hospitalisés », a-t-il encore hospitalisés », a-t-il 
indiqué jeudi soir sur Télégram, indiqué jeudi soir sur Télégram, 
précisant que « leur état n’était précisant que « leur état n’était 
pas inquiétant ».pas inquiétant ».
Le consulat avait auparavant Le consulat avait auparavant 
indiqué que le sous-marin indiqué que le sous-marin 
transportait « 45 touristes transportait « 45 touristes 
russes, dont des mineurs », russes, dont des mineurs », 
qui étaient en excursion sous-qui étaient en excursion sous-
marine pour observer les récifs marine pour observer les récifs 
coralliens quand il « s’est coralliens quand il « s’est 
abîmé à un kilomètre du rivage abîmé à un kilomètre du rivage 
» vers 10 h heure locale (8 h » vers 10 h heure locale (8 h 
GMT).GMT).

Le mont Fuji pourrait bientôt entrer en éruption, mettant 
en danger la vie de dizaines de millions de personnes

Le volcan le plus e volcan le plus 
photographié au monde photographié au monde 
risque-t-il d'exploser? risque-t-il d'exploser? 

C'est en tout cas ce que C'est en tout cas ce que 
craignent les experts. Les craignent les experts. Les 
volcanologues alertent de plus volcanologues alertent de plus 
en plus sur le risque d'éruption en plus sur le risque d'éruption 
du mont Fuji et appellent le du mont Fuji et appellent le 
Japon à se préparer à cette Japon à se préparer à cette 
éventualité. Son réveil mettrait éventualité. Son réveil mettrait 
en danger des dizaines de en danger des dizaines de 
millions de personnes. Et le millions de personnes. Et le 
fonctionnement même de la fonctionnement même de la 
région pourrait être menacé.région pourrait être menacé.
Ces prédictions d'une éruption Ces prédictions d'une éruption 
prochaine du mont Fuji prochaine du mont Fuji 
se basent notamment sur se basent notamment sur 
d'anciennes observations de d'anciennes observations de 
la montagne. Depuis que des la montagne. Depuis que des 
registres sont tenus, elle est registres sont tenus, elle est 
entrée en éruption 180 fois, entrée en éruption 180 fois, 
à des intervalles de trente à à des intervalles de trente à 
quarante ans. Cela étant, la quarante ans. Cela étant, la 
dernière éruption remonte à dernière éruption remonte à 
1707, soit il y a plus de trois 1707, soit il y a plus de trois 
siècles. Pourtant, le mont Fuji siècles. Pourtant, le mont Fuji 
est toujours considéré comme est toujours considéré comme 
un volcan actif et chaque un volcan actif et chaque 
jour qui passe augmente la jour qui passe augmente la 
probabilité qu'une catastrophe probabilité qu'une catastrophe 
se produise.se produise.
Qu'arrivera-t-il en cas d'éruption Qu'arrivera-t-il en cas d'éruption 
explosive du mont Fuji? Les explosive du mont Fuji? Les 
120.000 personnes qui habitent 120.000 personnes qui habitent 
au pied du volcan devront être au pied du volcan devront être 
évacuées en urgence, puisque la évacuées en urgence, puisque la 

zone pourrait être entièrement zone pourrait être entièrement 
dévastée par des coulées de dévastée par des coulées de 
lave massives. Ensuite, c'est lave massives. Ensuite, c'est 
toute la région de Tokyo qui toute la région de Tokyo qui 
pourrait être touchée, lorsque pourrait être touchée, lorsque 
retomberont les fragments retomberont les fragments 
de roche. L'agglomération de roche. L'agglomération 
tokyoïte, qui abrite la capitale tokyoïte, qui abrite la capitale 
japonaise et les villes de japonaise et les villes de 
Yokohoma, Chiba ou Saitama, Yokohoma, Chiba ou Saitama, 
est densément peuplée avec est densément peuplée avec 
plus de 37 millions d'habitants. plus de 37 millions d'habitants. 
Et elle n'est située qu'à une Et elle n'est située qu'à une 
centaine de kilomètres à l'est du centaine de kilomètres à l'est du 

Fujisan (son nom en japonais).Fujisan (son nom en japonais).
Le média en ligne Daily Galaxy Le média en ligne Daily Galaxy 
affirme qu'en cas d'éruption, affirme qu'en cas d'éruption, 
environ 500 millions de mètres environ 500 millions de mètres 
cubes de cendres volcaniques cubes de cendres volcaniques 
s'abattront sur la mégalopole s'abattront sur la mégalopole 
tokyoïte, la plongeant dans tokyoïte, la plongeant dans 
l'obscurité. Le quotidien indien l'obscurité. Le quotidien indien 
The Economic Times rapporte The Economic Times rapporte 
qu'un groupe d'experts, sur la qu'un groupe d'experts, sur la 
base des instructions du bureau base des instructions du bureau 
du Cabinet (le gouvernement du Cabinet (le gouvernement 
japonais), a classé les scénarios japonais), a classé les scénarios 
potentiels en fonction de leur potentiels en fonction de leur 

gravité: du niveau 1 pour les gravité: du niveau 1 pour les 
chutes de cendres de moins de chutes de cendres de moins de 
trois centimètres, au niveau 4 trois centimètres, au niveau 4 
pour celles de plus de trente pour celles de plus de trente 
centimètres.centimètres.
Ce groupe a établi une liste Ce groupe a établi une liste 
de recommandations pour de recommandations pour 
la population, déconseillant la population, déconseillant 
notamment d'évacuer les notamment d'évacuer les 
lieux. Le comité demande lieux. Le comité demande 
aux Tokyoïtes de rester chez aux Tokyoïtes de rester chez 
eux… et d'attendre. Leurs eux… et d'attendre. Leurs 
déplacements devront se limiter déplacements devront se limiter 
au strict minimum pour éviter de au strict minimum pour éviter de 

se mettre en danger inutilement se mettre en danger inutilement 
et pour ne pas engorger les et pour ne pas engorger les 
axes routiers. Si des impératifs axes routiers. Si des impératifs 
les poussent tout de même à les poussent tout de même à 
sortir, ils devront se munir de sortir, ils devront se munir de 
lunettes et d'un masque pour lunettes et d'un masque pour 
éviter les complications dues éviter les complications dues 
aux cendres.aux cendres.
En prévision, le gouvernement En prévision, le gouvernement 
japonais a conseillé à sa japonais a conseillé à sa 
population de se constituer une population de se constituer une 
réserve de nourriture permettant réserve de nourriture permettant 
de tenir pendant quinze jours, de tenir pendant quinze jours, 
soit le temps pendant lequel soit le temps pendant lequel 
devrait durer la future éruption devrait durer la future éruption 
volcanique.volcanique.
L'explosion du mont Fuji L'explosion du mont Fuji 
pourrait paralyser Tokyo. Si les pourrait paralyser Tokyo. Si les 
chutes de cendres dépassaient la chutes de cendres dépassaient la 
trentaine de centimètres, l'accès trentaine de centimètres, l'accès 
aux services essentiels tels que aux services essentiels tels que 
l'électricité, l'eau et la réception l'électricité, l'eau et la réception 
des téléphones portables serait des téléphones portables serait 
probablement interrompu, probablement interrompu, 
mettant en danger les millions mettant en danger les millions 
d'habitants de la région. d'habitants de la région. 
L'argument final qu'avancent L'argument final qu'avancent 
les experts pour inciter le Japon les experts pour inciter le Japon 
à se préparer est économique. à se préparer est économique. 
Selon eux, le coût de la future Selon eux, le coût de la future 
éruption pourrait s'élever à éruption pourrait s'élever à 
des milliers de milliards de des milliers de milliards de 
yens, l'équivalent de plusieurs yens, l'équivalent de plusieurs 
dizaines de milliards d'euros.dizaines de milliards d'euros.

8,2 milliards d’habitants sur Terre? Selon un chercheur, 
l’erreur de calcul est énorme

Josias Láng-Ritter, osias Láng-Ritter, 
chercheur postdoctoral chercheur postdoctoral 
à l'université d'Aalto en à l'université d'Aalto en 

Finlande, après avoir étudié Finlande, après avoir étudié 
300 projets de barrages ruraux 300 projets de barrages ruraux 
dans pas moins de 35 pays, est dans pas moins de 35 pays, est 
arrivé à la conclusion que le arrivé à la conclusion que le 
calcul ne tient pas compte des calcul ne tient pas compte des 
personnes vivant dans les zones personnes vivant dans les zones 
rurales. rurales. 
Dans son étude publiée dans la Dans son étude publiée dans la 
revue Nature Communications, revue Nature Communications, 
Josias Láng-Ritter relève que la Josias Láng-Ritter relève que la 
différence entre les estimations différence entre les estimations 
et la réalité pourrait être et la réalité pourrait être 
énorme. “La population réelle énorme. “La population réelle 
vivant dans les zones rurales vivant dans les zones rurales 
est beaucoup plus importante est beaucoup plus importante 
que ne l'indiquent les données que ne l'indiquent les données 
sur la population mondiale”. sur la population mondiale”. 
En outre, le chercheur souligne En outre, le chercheur souligne 
que les populations rurales que les populations rurales 
ont été sous-estimées de 53% ont été sous-estimées de 53% 
à 84% au cours de la période à 84% au cours de la période 
étudiée, qui s’étend de 1975 étudiée, qui s’étend de 1975 
à 2010, rapporte le média à 2010, rapporte le média 
Demotivateur. Demotivateur. 

Un système de calcul fiableUn système de calcul fiable
S'appuyant sur sa propre S'appuyant sur sa propre 
expérience en gestion des expérience en gestion des 
ressources en eau sur Terre, ressources en eau sur Terre, 
Josias Láng-Ritter a collecté Josias Láng-Ritter a collecté 
plusieurs types de données plusieurs types de données 

démographiques, toutes issues démographiques, toutes issues 
de projets de barrages ruraux, de projets de barrages ruraux, 
et les a comparées à d’autres et les a comparées à d’autres 
chiffres, avancés par d’autres chiffres, avancés par d’autres 
organismes (ceux-ci ayant aussi organismes (ceux-ci ayant aussi 
été analysés dans le cadre de été analysés dans le cadre de 
l’étude). Selon lui, il s’agit d’un l’étude). Selon lui, il s’agit d’un 
système fiable pour évaluer système fiable pour évaluer 

l'exactitude des renseignements l'exactitude des renseignements 
démographiques ; la démographiques ; la 
construction de barrages étant construction de barrages étant 
à l’origine des déplacements à l’origine des déplacements 
des populations locales. Des des populations locales. Des 
déplacements qui sont recensés déplacements qui sont recensés 
avec précision “parce que les avec précision “parce que les 
sociétés de barrage versent sociétés de barrage versent 

des indemnités aux personnes des indemnités aux personnes 
concernées”. Et d’ajouter : concernées”. Et d’ajouter : 
“Contrairement aux données “Contrairement aux données 
démographiques globales, démographiques globales, 
ces études d'impact locales ces études d'impact locales 
fournissent des comptages fournissent des comptages 
exhaustifs de la population exhaustifs de la population 
sur le terrain, qui ne sont sur le terrain, qui ne sont 

pas faussés par les frontières pas faussés par les frontières 
administratives. Nous les administratives. Nous les 
avons ensuite combinées avec avons ensuite combinées avec 
des informations spatiales des informations spatiales 
provenant d'images satellites”.provenant d'images satellites”.

Des données biaisées Des données biaisées 
Selon le chercheur, ce sont Selon le chercheur, ce sont 
le manque de ressources le manque de ressources 
mais aussi les difficultés à se mais aussi les difficultés à se 
rendre dans ces zones rurales rendre dans ces zones rurales 
qui constituent l'origine du qui constituent l'origine du 
problème de comptage. Et problème de comptage. Et 
comme l’indique Demotivateur, comme l’indique Demotivateur, 
lorsque la population rurale lorsque la population rurale 
est mal représentée, il est mal représentée, il 
devient complexe de répartir devient complexe de répartir 
correctement les ressources.correctement les ressources.
L’étude, qui se base sur une L’étude, qui se base sur une 
période allant de 1975 à période allant de 1975 à 
2010, révèle que les données 2010, révèle que les données 
provenant de 2010 étaient provenant de 2010 étaient 
moins biaisées, manquant tout moins biaisées, manquant tout 
de même entre un tiers (soit 32 de même entre un tiers (soit 32 
%) et trois quarts (soit 77 %) %) et trois quarts (soit 77 %) 
de la population rurale. Selon de la population rurale. Selon 
les chercheurs, il y a de fortes les chercheurs, il y a de fortes 
probabilités que les dernières probabilités que les dernières 
données, bien que plus précises, données, bien que plus précises, 
ne tiennent pas encore compte ne tiennent pas encore compte 
d’une partie de la population d’une partie de la population 
mondiale.mondiale.
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En Bref...ils ont créé une pile nucléaire sans danger 
qui peut durer des millénaires 

Taïwan dévoile un drôle de bateau autonome

En utilisant 20 cartes mères 

et une éponge en « whey », 

des chercheurs suisses ont 

réussi à obtenir u Le vieux 

téléphone portable qui se 

trouve dans votre tiroir pourrait 

bien avoir plus de valeur que 

vous ne le pensez. Même s’il 

est endommagé. Ses circuits 

imprimés et ses composants 

contiennent en très petites 

quantités des métaux parfois 

rares ou très demandés, comme 

le cuivre, le cobalt, le lithium ou 

encore l’or. Des chercheurs de 

l’École polytechnique fédérale 

de Zurich ont même réussi à 

extraire cet or et à le filtrer pour 

obtenir des pépites très pures, 

rapporte Ouest-France.

Une éponge en whey

« Concrètement, cette méthode 

transforme deux déchets en or. 

Difficile de faire plus durable ! », 

a commenté Raffaele Mezzenga, 

auteur référent de cette étude 

publiée l’année dernière dans 

Advanced Materials. Pour 

extraire l’or des déchets 

électroniques, ces chercheurs 

suisses ont utilisé des protéines 

de lactosérum. Il s’agit d’un 

sous-produit de la fabrication 

du fromage, également utilisé 

comme complément alimentaire 

pour les sportifs sous le nom de 

« whey ».

Avec cette poudre, les 

scientifiques ont ensuite créé une 

sorte d’éponge capable d’attirer 

à elle les ions or. Cette éponge a 

été trempée dans un liquide issu 

de la dissolution d’une vingtaine 

de cartes mères d’ordinateurs, 

ce qui lui a permis d’absorber 

le métal précieux présent dans 

la solution. Une fois chauffés, 

ces ions or se sont transformés 

en paillettes, ce qui a finalement 

servi, après purification, à 

obtenir une pépite d’or de 450 

mg de 22 carats. ne pépite d’or 

de 450 mg de 22 carats

Des chercheurs coréens 
viennent de créer une batterie 
atomique d’un nouveau genre, 
beaucoup plus sûre. Basée sur 

le carbone 14, elle pourrait 
théoriquement fonctionner 

pendant des millénaires.

Certains appareils 
nécessitent des batteries 
très longue durée, qui 

pourront les alimenter pendant 
des années, voire des décennies. 
Par exemple, les pacemakers. 
Certains, au début, étaient 
alimentés par des batteries 
atomiques, mais ils avaient 
besoin d’un blindage épais 
pour protéger son porteur des 
radiations. De nos jours, ils 
utilisent une pile au lithium, mais 
celle-ci doit être changée par 
intervention chirurgicale tous les 
cinq à dix ans.

Des chercheurs du Daegu 
Gyeongbuk Institute of Science 
& Technology viennent de créer 
une batterie atomique beaucoup 
plus sûre, qu›ils présentent cette 
semaine à la conférence ACS 
Spring 2025. Si les batteries 

atomiques n›ont rien de nouveau, 
celle-ci diffère des autres. Elle 
fait appel au carbone 14, un 
radioisotope du carbone qui émet 
exclusivement des particules 
bêta. Même si le carbone 14 est 
aussi un déchet nucléaire, il est 
déjà abondant dans la nature et 
présent dans le corps humain. 
Cela rend la batterie beaucoup 
plus sûre.

Une batterie qui pourrait 

durer des millénaires

Il s›agit d›un générateur 
bêtavoltaïque, où les particules 
bêta émises par le carbone 14 
frappent un semi-conducteur 
qui les transforme en électricité. 
Dans le cas présent, le semi-
conducteur est composé de 
dioxyde de titane, recouvert d›un 
colorant à base de ruthénium. 
L›interaction avec les rayons bêta 
crée une avalanche d›électrons, 

qui traverse le colorant pour être 
collectée par le semi-conducteur. 
Cette batterie a une densité 
énergétique de 20,75 nanowatts 
par centimètre carré. C›est très 
peu. Mais la demi-vie du carbone 
14 étant de 5 730 ans, une telle 
batterie pourrait théoriquement 
durer des millénaires.

Le voltage très faible limiterait 
son utilité à des cas spécifiques, 
comme l›alimentation de certains 
capteurs. Toutefois, elle pourrait 
être utilisée pour charger un 
condensateur et ainsi alimenter 
d›autres appareils qui nécessitent 
plus d›énergie, mais uniquement 
par intermittence. En l›état, cette 
batterie ne convertit qu›une très 
faible partie de la radioactivité. 
Les chercheurs pensent 
qu›en optimisant la forme de 
l›émetteur, en combinaison avec 
des absorbeurs de rayons bêta 
plus efficaces, les performances 
de cette batterie pourraient 
augmenter sensiblement.

Taïwan se prépare à une invasion 
chinoise en misant sur une 
gigantesque armada de drones. 
Parmi eux, le tout nouveau 
trimaran Endeavor Manta, le 
premier drone naval taïwanais. 
Il pourrait être produit en masse. 
Est-ce que cela suffira à défendre 
le territoire ?

Il ne se passe pas un mois sans 
que l’on découvre de nouveaux 
engins militaires inédits en 
Chine. Futura avait ainsi relaté la 
préparation d’étonnantes barges 
de débarquement spécifiquement 
conçues pour une invasion 
de Taïwan. De son côté, l’île 
mise principalement sur les 
drones aériens et notamment les 
munitions rôdeuses pour assurer 
sa défense. L’État taïwanais a 
déjà fait l’acquisition d’un millier 
de Switchblade 300 et Altius 
600M, et produit ses propres 
drones suicides.

Pour protéger les voies maritimes 
et bloquer la flotte chinoise, 
Taïwan a dévoilé, il y a quelques 
jours, son premier drone de 
surface naval dans le port de 
Kaohsiung, au sud de l’île. Il 
s’agit de l’Endeavor Manta, 
produit par CSBC Corporation. 
C’est un trimaran de 8,6 mètres 

sur 3,7 mètres et de cinq tonnes. 
Fabriqué en plastique renforcé 
de fibres, il est annoncé comme 
low-cost, donc pouvant être 
produit en masse rapidement. 
L’engin peut embarquer une 
tonne de charge utile, dont des 
explosifs sur sa proue et des 

torpilles légères sur ses flancs. 
Face à l’urgence de la menace, 
le développement de l’engin a 
été rapide. Selon la société, les 
travaux ont débuté au début de 
l’année dernière.

Un drone naval autonome

Si CSBC a choisi cette 

architecture de trimaran, c’est 
qu’elle est particulièrement 
adaptée aux conditions 
difficiles de navigation du 
dangereux détroit de Taïwan. 
L’engin peut s’y déplacer à 
une vitesse maximum de 35 
nœuds (environ 65 km/h) grâce 
à deux moteurs hors-bord. Pour 
effectuer sa mission, le drone 
cumule plusieurs moyens de 
communication, notamment la 
4G, le satellite et des systèmes 
radio. En cas de perte de liaison, 
l’Endevor Manta est capable 
de revenir à sa base de façon 
autonome. Il a aussi la capacité de 
naviguer en essaim de 50 navires 
tout en évitant les collisions. 
Sur le plan offensif, l’engin sait 
identifier les cibles grâce à l’IA 
afin de les neutraliser avec son 
armement ou pour réaliser des 
missions de renseignement.

D›après les médias locaux, 
l›Endeavor Manta s›est inspiré 
des drones navals ukrainiens, 
qui ont mis à mal la flotte russe 
en mer Noire, au point de la 
paralyser. S›il est effectivement 
produit en masse par Taïwan, 
ce drone naval pourrait devenir 
l›un des fers de lance défensifs 
de l›île.



Toutânkhamon et sa tombe, 
remplie d’or ont captivé 
le public depuis leur 

découverte il y a plus de 100 ans.
Aujourd’hui, l’histoire du jeune 
roi de l’Égypte ancienne est 
racontée dans une exposition 
numérique à Londres.
Le masque mortuaire en or de 
Toutânkhamon, présenté à des 
mètres de hauteur.
Le symbole emblématique du 
pharaon de l’Égypte ancienne 
est un thème récurrent de cette 
exposition à Londres.
L’exposition «Toutânkhamon, 
l’exposition immersive» utilise 
la technologie numérique pour 
raconter l’histoire mystérieuse 
de l’enfant-roi.
Sa tombe, vieille de 3 000 ans, a 
été découverte dans la Vallée des 
Rois en 1922.
Ce fut un moment décisif pour 
l’archéologie.
Le cercueil de Toutânkhamon a 
été trouvé aux côtés de milliers 
d’autres trésors, à l’abri des 
pilleurs de tombes.
L’égyptologue britannique 
Howard Carter est à l’origine de 
cette découverte.
Aujourd’hui, plus de 100 ans plus 
tard, les visiteurs peuvent voir 
une reconstitution numérique de 
l’œuvre d’art que Carter a vue 
pour la première fois lorsqu’il 
est entré dans la tombe.
L’exposition comprend 
également des artefacts, à la fois 

des répliques de trésors et de 
véritables curiosités de l’Egypte 
ancienne, comme ce shabty, un 
type de figurine généralement 
enterré à côté du défunt.
Mais le véritable attrait de 
l’exposition réside dans la 
technologie, qui plonge les 
visiteurs dans une expérience 
tout à fait différente de celle 
qu’ils vivraient dans un musée 
traditionnel.
«Nous sommes ici à l’intérieur 
de la salle immersive, qui s’étend 
sur 1 500 mètres carrés de surface 
de projection. Il s’agit d’une salle 
de 360 degrés, avec des écrans 
de huit mètres de haut, où nous 
avons vraiment l’impression 
d’être au milieu d’un film, 
au milieu de cette énorme 
expérience cinématographique 
où vous voyez le Nil, le Sphinx, 
les pyramides, vous entrez dans 
la tombe, vous voyez tout ce que 
la beauté de l’Égypte a à offrir 
de la manière la plus grande et 
la plus grandiose, en fait, comme 
cela devrait être, ici à Londres», 
explique Jelle de Jong, 
directeur général de Madrid 
Artes Digitales, qui organise le 
spectacle.
Les casques de RV permettent 
aux visiteurs de devenir 
Toutânkhamon pendant quelques 
minutes.
Ils sont emmenés dans son 
voyage vers l’au-delà, traversant 
à toute vitesse les tunnels du 

tombeau et s’élevant au-dessus 
de la lave du monde souterrain 
de l’Egypte ancienne.
Quelques millénaires plus tard, 
une salle vide est transformée en 
1922 grâce à la RV.
Les visiteurs peuvent se glisser 
dans la peau d’Howard Carter à 
la recherche de l’enfant-roi.
«Nous passons au métavers, 
où vous pouvez vous promener 
librement dans une pièce, être 
Howard Carter lui-même, être 
dans son camp de base, consulter 
son carnet de notes, écouter 
la musique qu’il écoutait en 
1922, le jour où il a découvert 
un tombeau pour lui-même», 
explique M. de Jong.
«Et puis vous entrez dans la 
Vallée des Rois, et vous vous 
promenez dans le tombeau avec 
une torche à la main dans ce 
monde entièrement numérique. 
C’est quelque chose dont je peux 
vous parler, je peux écrire à ce 
sujet. Mais si je vous laisse le 
faire, ce qui n’était pas possible 
dans le passé, c’est une toute 
autre expérience».
Des expériences immersives à la 
copie fidèlement reproduite du 
sarcophage du roi Tut, l’objectif 
est de donner au public un avant-
goût de ce que c’était que d’être 
là lors de ces célèbres fouilles.
L’égyptologue Nacho Ares est le 
commissaire de l’exposition.
Il explique que ce moment 
historique a stupéfié Carter lui-

même.
«Le moment le plus célèbre 
de l’histoire de la découverte 
est celui où il a ouvert un petit 
trou dans la première porte de 
l’antichambre. Il introduit la 
bougie, attend quelques secondes 
et Lord Carnarvon lui demande 
: «Carter, voyez-vous quelque 
chose ? Carter, voyez-vous 
quelque chose ? Et il a répondu : 
oui. Des choses merveilleuses», 
dit-il.
Le mystère entoure 
Toutânkhamon depuis sa 
découverte, qu’il s’agisse d’une 
supposée malédiction sur sa 
tombe ou de l’incertitude quant à 
la manière dont il est mort.
On pense aujourd’hui qu’il est 
mort à la suite d’un accident de 
char.
Mais sa momie et les 5 398 objets 
avec lesquels il a été enterré sont 
vraiment les seuls éléments de 
preuve qui restent pour raconter 
son histoire.
«L’histoire des découvertes est 
comme un thriller. L’histoire 
d’Howard Carter est comme 
un thriller, comme un film. 
C’est un rêve. Il poursuivait 
le rêve de trouver la tombe de 
Toutânkhamon dans la Vallée des 
Rois. Et finalement, il l’a trouvé. 
L’histoire de l’enfant roi est 
l’une des plus méconnues. Son 
règne a duré dix ans, mais nous 
n’avons aucune information. 
Nous n’avons pas de textes. 

Nous n’avons pas d’images. 

Nous n’avons pas de sculptures. 

Seuls les principaux concepts 

de l’histoire de Toutânkhamon 

sont concentrés dans sa tombe», 

explique M. Ares.

Ce spectacle immersif a déjà 

visité 15 villes dans le monde.

Pour la plupart des gens, c’est 

la seule chance qu’ils auront 

d’approcher de près l’enfant-roi 

et son histoire.

Le véritable roi Tut et son trésor 

se trouvent au Caire.

«Nous avons appris que 

Toutânkhamon et tous ses 

trésors, le masque et maintenant 

sa momie et tout le reste ne 

quitteront plus jamais l’Égypte. 

Ils sont tous transportés au Grand 

Musée égyptien et y resteront 

pour toujours. Ils ne quitteront 

plus jamais le pays. Avec cette 

exposition, nous apportons au 

public quelque chose d’aussi 

proche que possible de l’Égypte, 

et même plus», déclare M. de 

Jong.

L’exposition immersive 

Toutankhamon ouvre ses portes 

le 28 mars à l’Excel Centre de 

Londres et dure 14 semaines.

Les Ensembles de l’Inchad 
de la Maison de jeunes de 
Hammamet 2 (banlieue 

nord-ouest d’Alger) et de la 
Maison des jeunes de Kouba 
Centre  (Est d’Alger), ont 
remporté, mercredi à Alger, 
dans les catégories «jeunes» et 
«cadets», respectivement, les 
premières places du 5e Festival 
du chant religieux des jeunes.

Accueilli à la grande salle 

du pavillon «Saoura» de la 
Société Algérienne des Foires et 
Exportations (Safex), le dernier 
soir de compétition de la 5e 
édition de ce festival, «dédié 
exclusivement aux Ensembles 
algérois», a vu, sur les «102 
troupes engagées durant les 
éliminatoires, trois Chœurs de 
jeunes des plus de 16 ans et autant 
d’ensembles de jeunes de moins 
de 16 ans se qualifier à la finale», 

a expliqué le Commissaire du 5e 
Festival du chant religieux des 
Jeunes, NasrAllah Saideddine.

Livrant leurs dernières prestations 
devant un jury d’artistes, présidé 
par Smail Hadj Kouider, secondé 
par Réda Brahim et Nadji Raïd, 
les trois formations ont vu se 
distinguer à la 1ere place pour 
la catégorie des plus de 16 ans, 
l’Ensemble, «Anadile» de la 
Maison de jeunes «El Hadj 
M’Hamed-El-Anka» de la localité 
de Hammamet 2, qui a interprété 
un chant religieux intitulé 
«Ramadhan», sous la direction du 
Maître Mourad Zamoum.

A la deuxième et troisième 
place de la même catégorie, 
les Chœurs, du Centre culturel 
«Aissa-Messaoudi» d’Hussein 
Dey, sous la direction de Soulef 
Allali et «Er’Rawaïe» pour le 
Chant religieux de la Maison de 
jeunes de Bentelha, dirigée par 
Mohamed El Amine Tahtah.

Dans la catégorie des moins de 

16 ans, l’Ensemble «Er’Ranim» 
de la Maison de jeunes de Kouba, 
dirigée par la cheffe de Chœurs 
Wiam Benamar, s’est adjugé la 
plus haute marche du podium et 
un prix spécial, baptisé par les 
organisateurs de «Trophée du 
défi».A la deuxième et troisième 
place de la même catégorie, le 
Chœur des cadets du Centre 
culturel «Aissa-Messaoudi» 
d’Hussein Dey, sous la direction 
de Soulef Allali et l’Ensemble des 
Scouts musulmans «El Ihcène» de 
la localité de Rouiba, dirigée par 
la cheffe de Chœurs Alae Nemla.

Placé sous le slogan, «Dans 
les atmosphères solennelles 
du mois sacré du Ramadhan, 
l’Algérie chante la spiritualité», 
le 5e Festival du chant religieux 
des jeunes, ouvert le 11 mars 
dernier, s’est déroulé, lors de 
son dernier soir, en présence de 
plusieurs responsables locaux, 
représentants, le ministre de la 
Jeunesse, chargé du Conseil 
supérieur de la jeunesse, 

Mustapha Hidaoui et le Wali 
d’Alger, Mohamed Abdenour 
Rabhi.

Invitées d’honneur de ce 
5e Festival, deux troupes 
professionnelles de l’Inchad, 
«El Bahdja» d’Alger sous la 
direction de Smail Hadj Kouider 
et «Sadae El Assala» (l’écho de 
l’authenticité) de Tiaret, dirigée 
par le chef de chœurs Billel Trari, 
sont intervenues quelques fois 
en alternance des prestations en 
compétition.

Evénement dédié aux chants 
religieux célébrant la piété 
et l’adoration de Dieu et son 
prophète Mohamed (QSSL), le 
5e Festival du chant religieux des 
jeunes, dont la finale a coïncidé 
avec la Nuit du Destin, a été 
conjointement organisé par la 
direction de la Jeunesse et des 
Loisirs et la Ligue d’animation de 
temps libre des Jeunes.

Les Ensembles algérois de Hammamet 2 et de Kouba 
lauréats du 5e Festival du chant religieux des jeunes

Royaume-Uni 
 «Toutânkhamon, l’exposition immersive» à Londres

Samedi 29 Mars 2025

16 Culture SeybouSe Times



Le long métrage «Zighoud 
Youcef», film historique 
retraçant le parcours de 

lutte du Chahid Zighoud Youcef 
(1921-1956), réalisé par Mounès 
Khammar, sur un scénario 
d’Ahcène Tlilani, a été projeté, 
mardi soir, à l’Opéra d’Alger 
Boualem-Bessaih.
D’une durée de deux heures 
et demie, le film a été projeté 
en présence du président de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), M. Brahim Boughali, des 
Conseillers auprès du président 
de la République, chargé des 
affaires politiques et des relations 
avec la jeunesse, la société 
civile et les partis politiques, 
Mohamed Chafik Mesbah, et 
du chargé du commerce, de 
l’approvisionnement, du contrôle 
et de l’import-export, Kamel 
Rezig, ainsi que de membres 
du Gouvernement, dont le 
ministre des Moudjahidine et des 
Ayants-droit, Laïd Rebiga et le 
ministre de la Culture et des Arts, 
Zouhir Ballalou, outre plusieurs 
personnalités révolutionnaires et 
culturelles.
Il retrace la vie et le combat de 
Zigoud Youcef, un des héros de 
la glorieuse Guerre de libération 
nationale, depuis son adhésion au 
parti du Peuple algérien (PPA) et 

au Mouvement national jusqu’à 
ce qu’il rejoigne les rangs de la 
guerre de libération nationale.
Le film aborde également de 
nombreux autres événements 
importants qui ont jalonné 
le parcours de ce héros de 
la Révolution, tels que sa 
participation à la réunion des 
22 et son rôle déterminant, aux 
côtés de Didouche Mourad, 
dans le déclenchement de 
la Révolution dans le Nord-
Constantinois, en plus de 
l’organisation de l’offensive du 
Nord-Constantinois, le 20 août 
1955, jusqu’à sa mort au champ 
d’honneur, le 23 septembre 1956 
à Sidi Mezghiche (Skikda).
Cette production qui reconstitue 
également les événements ayant 
marqué la lutte armée dans l’’Est 
algérien, dépeint l’héroïsme 
des compagnons de lutte de 
Zighoud Youcef, notamment 
Lakhdar Bentobbal, Ali Kafi, 
Amar Benaouda et Didouche 
Mourad. Il met en avant des 
aspects de la vie familiale du 
martyr depuis sa naissance dans 
le village de Smendou dans le 
nord constantinois.
Avec une musique signée 
Safy Boutella, le film a vu la 
participation d’une pléiade 
d’acteurs, dont l’acteur Ali 

Namous qui a incarné le rôle du 
martyr.
«La production de ce film a 
duré deux ans et ses scènes ont 
été tournées entre Constantine, 
Skikda et Mila», a déclaré le 
réalisateur Mounes Khammar 
à l’APS, ajoutant que l’avant-
première du film a été donnée 
en février dernier à Constantine, 
à l’occasion de la célébration de 
la Journée nationale du Chahid, 
sur décision du ministère des 
Moudjahidine et des Ayants-
droit».
Dans une allocution prononcée 
à l’occasion, M. Rebiga a 
souligné que ce film, produit par 
le ministère des Moudjahidine 
et des Ayants-droit «relate 

le parcours d’un héros de 
la glorieuse Révolution de 
libération et Commandant de la 
Wilaya II historique, le Chahid 
Zighoud Youcef, lors d’une 
étape charnière  de l’histoire 
de la glorieuse Révolution», 
ajoutant que cette œuvre «vient 
consacrer l’approche adoptée 
par le ministère, en application 
des instructions du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, concernant la 
préservation de la Mémoire 
nationale et du legs des valeureux 
Chouhada, en reconnaissance de 
leurs sacrifices pour la patrie».
Il a, par ailleurs, affirmé que 
son secteur poursuivra la 
production d’autres œuvres 

cinématographiques historiques 
sur la Révolution algérienne, 
précisant que «ces œuvres, tant 
celles produites par le ministère 
des Moudjahidine et des Ayants-
droits, le ministère de la Culture 
et des Arts ou d’autres acteurs 
du domaine, seront promues aux 
niveaux régional et international, 
en vue de diffuser les valeurs de 
la Révolution de libération et 
faire connaître ses symboles».
Evoquant le film de l’Emir 
Abdelkader, M. Rebiga a fait 
observer que «le président 
de la République accorde un 
grand intérêt à cette production, 
exigeant une œuvre conforme 
aux normes internationales 
pour être à la hauteur de la 
renommée de cette personnalité 
hors pair», affirmant «le soutien 
de son secteur au ministère de la 
Culture et des Arts chargé de la 
production du film».
«Tous les moyens seront 
mobilisés pour réaliser ce film 
dans ses dimensions mondiales, 
d›autant qu›il concerne une 
personnalité universelle 
et multidimensionnelle, 
l’objectif étant de mettre en 
avant les différents aspects 
de la personnalité de l›Emir 
Abdelkader, dont l’humaniste, le 
guide, l’homme de foi et autres».    

Le retour de Wil Smith sur la 
scène musicale. Pour faire 
oublier les déboires d’une 

gifle jugée trop inopportune, 
les frasques d’un mariage en 
lambeaux, le Prince de Bel Air 
est allé puiser au plus profond de 
lui-même. Introspection !
L’homme a redécouvert un 
exutoire créatif longtemps 
négligé, la musique, et s’est servi 
du micro comme d’un réceptacle 
pour exprimer ses pensées après 
des années passées à donner 
la priorité à sa domination 
d’Hollywood.
«J’ai pris ces deux dernières 
années pour plonger en 
profondeur dans les parties de 
moi qui n’étaient pas forcément 
dans ce niveau de certitude 
et pour poser ces questions 
internes effrayantes», a déclaré 
Smith, lauréat d’un Oscar et 
d’un Grammy, qui sortira son 
cinquième album studio «Based 
on a True Story» (Basé sur une 
histoire vraie) vendredi. Il s’agit 
de son premier projet musical 
en vingt ans, depuis «Lost and 

Found».
«C’est vraiment le résultat de mon 
premier examen de conscience», 
a-t-il déclaré. «Chaque chanson 
parle d’une partie de moi-même 
que j’ai découverte ou que je 
voulais explorer, de quelque 
chose que je voulais partager. 
C’est l’offre musicale la plus 
complète que j’aie jamais créée.
Le nouvel album de Smith 
compte des invités tels que Big 
Sean, Teyana Taylor, DJ Jazzy 
Jeff, son fils Jaden Smith, Jac 
Ross et le Sunday Service Choir 
de Kanye West. L’album intègre 
des mélodies et des messages 
gospel, mais il ne s’agit pas 
d’un projet gospel à part entière, 
malgré le succès de «You Can 
Make It», qui s’est hissé à la 
première place du classement 
Billboard Gospel Airplay.
Néanmoins, Smith a laissé sa foi 
renouvelée prendre le dessus et 
orienter sa création. Il prévoit de 
sortir trois albums cette année, en 
divisant chaque projet en ce qu’il 
appelle des saisons.
La première saison, «Rave in the 

Wasteland», se déroule sur les 14 
titres de «Based on True Story» 
et représente sa volonté de tirer 
les leçons de la vie.
«J’ai trouvé de très belles réponses 
pour moi-même», a déclaré M. 
Smith. «Ma perception de Dieu 
et de la réalité.
Bien que M. Smith, âgé de 56 ans, 
soit toujours une star mondiale 
bankable, la reconstruction de 
la confiance et de l’élan a été 
une bataille difficile. Il a été 
confronté à de dures réalités 
tout en essayant de surmonter 
les réactions négatives suscitées 
par la gifle donnée à Chris 
Rock lors de la cérémonie des 
Oscars en 2022 et l’interdiction 
de participer à cette cérémonie 
pendant dix ans.
Plusieurs artistes, dont Zoë 
Kravitz, Wanda Sykes et Rob 
Reiner, ont critiqué les actions 
de M. Smith. Jim Carrey s’est 
montré particulièrement virulent, 
déclarant que Smith avait «vécu 
au-delà de la bande passante» 
et qu’il avait craqué sous la 
pression.

Interrogé sur la remarque de 
Carrey concernant la «largeur 
de bande», Smith a acquiescé 
mais a répété qu’il avait besoin 
de prendre du recul pour mieux 
se comprendre et dépasser ses 
propres limites.
«Il y a un petit moi qui - le petit 
concept de moi-même - peut 
aller jusqu’au bout de sa bande 
passante», a-t-il déclaré. «Et 
puis, si je recule, il y a comme 
un espace infini, où ma bande 
passante est la bande passante de 
la vie elle-même. C’est comme si 
j’essayais de ne pas m’enfermer 
dans une bande étroite de choses, 
de me donner la permission d’être 
plus large dans la vérité de qui et 
de ce que je suis réellement».
Le chemin de la rédemption de 
Smith s’est compliqué lorsque 
la comédie spéciale de Rock 
a ravivé la controverse et que 
les mémoires de sa femme 
Jada Pinkett Smith, «Worthy», 
ont placé leur mariage sous 
un nouvel examen, faisant la 
une des journaux et suscitant 
d’innombrables mèmes sur les 

réseaux sociaux.
M. Smith a déclaré que l’adversité 
ne l’avait pas seulement mis à 
l’épreuve, mais qu’elle avait 
aussi nourri sa créativité.
«Il y a une certaine force 
psychologique et émotionnelle 
que l’on cultive en se penchant 
sur la difficulté, en n’essayant 
pas de fuir», a déclaré M. Smith, 
qui a ajouté qu’il avait cherché 
à construire une «confiance 
spirituelle» inspirée par la 
résilience de sa grand-mère 
décédée et de Nelson Mandela. 
En chemin, il a découvert les 
enseignements de la bouddhiste 
tibétaine Pema Chödrön, dont il a 
adopté le mantra «se pencher sur 
les points aigus».
Ces influences sont devenues des 
piliers qui ont permis à Smith de 
s’explorer plus profondément. 
La façon dont sa grand-mère, 
Mandela et Chödrön ont abordé 
la vie l’a poussé à orienter son 
voyage vers la musique.

Projection du film historique «Zighoud Youcef» 
à l’Opéra d’Alger

Will Smith revient avec son album
«Based on a true story»
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Le mal de gorge est 
très présent en hiver 
mais persiste aussi 

au printemps voire même en 
été. La gorge pique, elle est 
irritée, elle fait mal quand 
on avale... Certains remèdes 
naturels sont reconnus 
pour pouvoir apaiser un 
mal de gorge. Voici ceux 
recommandés par notre 
naturopathe et comment 
les utiliser sans risque.
1. Un gargarisme 
d’eau salée dès les premiers 
picotements : utiliser une 
eau saline à raison d’une 
demi-cuillère de sel ou 
de bicarbonate de soude 
alimentaire dans un verre 
d’eau tiède, remuer et se 
gargariser, ne pas avaler. 
«Le gargarisme a une 
action rapide pour soulager 
les douleurs, puisque le 
mélange est en contact 
direct avec la muqueuse» 
indique la naturopathe.
2. Un jus de citron 
avec du miel : le plus simple 
pour apaiser le mal de gorge. 
Il suffit de mettre le jus d’un 
citron avec un peu de miel 
de thym ou de lavande, dans 
une tasse d’eau chaude et 
d’en boire 2 à 3 tasses par 
jour. En cas de douleurs : 

presser le jus d’un ½ citron, 
ajouter une petite cuillère à 
café de miel dans de l’eau 
tiède et faire un gargarisme 
avec la préparation. Une 
fois le gargarisme fait, 
vous pouvez l’avaler.
3. Du sirop de radis 
noir : «Vous pouvez 
réaliser un sirop aux vertus 
antibactériennes avec 
environ 100 g de radis noir 
et la même quantité de sucre 
brun (surtout pas blanc). 
Couper des lamelles de 
radis noir (laisser la peau 
sauf si le radis n’est pas 
bio). Alterner une couche 
de radis puis de sucre brun 
dans un plat ou une assiette 
creuse, renouveler. Laisser 
reposer à couvert 12 heures. 

Récupérer le jus et en prendre 
de 2 à 3 cuillère à café 
par jour. A garder au frais 
quelques jours» préconise 
la naturopathe. «Le sirop 
de radis noir soulage très 
rapidement», précise-t-elle.
4. Du thym, il dispose 
de propriétés antiseptiques 
et permet ainsi d’apaiser les 
voies respiratoires irritées. 
Il booste aussi le système 
immunitaire. On peut laisser 
fondre une cuillère à café 
de miel de thym dans la 
bouche et laisser descendre 
lentement dans la gorge. ; 
sucer des pastilles de miel 
et propolis pour stimuler 
la sécrétion de salive et/ou 
utiliser l’huile essentielle 
de thym. Appliquer en 

massage l’huile essentielle 
de thym à thujanol, 1 goutte 
diluée dans une cuillère à 
soupe d’huile d’amande 
douce, sur la nuque et la 
gorge. Répéter deux fois 
par jour jusqu’à disparition 
des symptômes. Garder 
la gorge au chaud avec 
un foulard et boire chaud 
le plus souvent possible. 
L’huile essentielle de thym 
est déconseillée aux femmes 
enceintes ou allaitantes, et 
aux enfants. Les produits de 
la ruche : miel et propolis 
sont susceptibles de donner 
des réactions allergiques. Il 
convient de tester sa réaction 
en prenant de petites doses 
durant quelques jours.
5. De l’huile essentielle 
d’eucalyptus radié à partir 
de 12 ans : 1 à 2 gouttes 
dans un peu de miel, à 
avaler 3 fois par jour, et pas 
plus de 5 jours. Déconseillé 
aux femmes enceintes ou 
allaitantes. «Les huiles 
essentielles ont une action 
plus rapide car elles sont plus 
concentrées en principes 
actifs qu’une plante en vrac. 
D’où la nécessité de les 
utiliser avec précautions, 
rappelle la naturopathe.
«Chez les enfants il est 

préférable de consulter 
dans un premier temps», 
recommande Amélie 
Mounier. Ensuite, «mettre 
la gorge au chaud, boire une 
petite tisane avec un peu de 
miel et du citron. Si l’enfant 
n’aime pas, lui proposer 
à la place une préparation 
chaude avec du lait végétal 
et un peu de miel (limiter les 
produits laitiers de vache, ils 
sont pro-inflammatoires)». 
En huile essentielle 
pour soutenir le système 
immunitaire, Amélie 
Mounier recommande 
d’utiliser du Ravintsara en 
massage pendant 5 jours 
maximum. Après 12 ans : 2 
gouttes pures ou diluées dans 
un peu d’huile végétale, 3 
fois par jour, en application 
dans le creux interne du 
poignet. De 6 à 12 ans : 2 
gouttes diluées dans un peu 
d’huile végétale, 2 fois par 
jour, en application sous la 
voute plantaire. A partir de 3 
ans : 1 goutte diluée dans au 
moins 50% d’huile végétale, 
1 fois par jour, sous la voute 
plantaire. Si les symptômes 
ne passent pas rapidement, 
consulter un médecin.

5 remèdes naturels pour faire passer un mal de gorge

Il est utilisé depuis longtemps 
dans la cuisine indienne et on en 
trouve de plus en plus dans les 
magasins bio, voire même dans 
les rayons «pâtes à tartiner» 
des supermarchés. Le beurre de 
noix de cajou, ou purée de noix 
de cajou, est tout simplement 
une pâte très crémeuse faite à 
partir de noix de cajou cuites 
au four, toastées ou rôties. 
Polyvalent, il s’étale sur des 
tartines, agrémente une sauce, 
remplace le beurre dans des 
pâtisseries, apporte du crémeux 
à un smoothie, en topping dans 
du fromage blanc... Quels sont 
ses bienfaits pour la santé ?
Son avantage numéro 1 est 
sa richesse en protéines : on 
en compte 21 grammes pour 
100 g de produit, soit environ 
5 grammes par portion, ce 

qui fait un peu moins qu’un 
œuf et pareil que le beurre de 
cacahuète. Cette bonne teneur 
en protéines fait d’elle un encas 
ou un petit-déjeuner rassasiant. 
Il est également riche en bons 
gras (oméga 3, oméga 9), bons 
pour le cœur et le cholestérol. 
Il est également bien pourvu en 
magnésium, un minéral essentiel 
pour le système nerveux, la 
relaxation musculaire, les 
articulations et l’humeur. Il 
s’intègre parfaitement dans 
le cadre d’une alimentation 
équilibrée ou sportive. 
Malgré tout, le beurre de noix de 
cajou reste gras, naturellement 
sucré et très calorique (618 
calories pour 100 g), soit un tout 
petit peu plus que le beurre de 
cacahuète ou étonnamment plus 
que le Nutella© (mais le profil 

nutritionnel du beurre de noix de 
cajou reste bien plus intéressant). 
Il ne faut donc pas en abuser : 
jusqu’à 10-15 g, soit 2 cuillères 
à café par jour, «ça correspond 
à la portion de fruits oléagineux 
recommandée par jour», 
souligne Amandine Berthaud, 
diététicienne-nutritionniste et 
créatrice du compte Instagram 
Amadiététique. Au-delà, il peut 
faire grossir «comme toutes 
les matières grasses en excès».  

Attention à sa composition et à sa 
qualité : idéalement, choisir une 
purée de noix de cajou 100%, 
sans sucres ajoutés, sans huile 
de palme ou huile hydrogénée, 
bio, et plutôt «nature» selon la 
Cooperative Extension Service 
de l’Université du Kentucky. 
On peut aussi le faire «maison», 

«en commençant par faire dorer 
5-10 min 250g de cajou - étape 
très importante pour faire sortir 
le gras naturel des noix et donc 
de ne pas rajouter d’huile dans 
le beurre au moment de mixer, 
puis mettre dans un bon blender, 

avec 2 à cuillères à café de 
cannelle et 1 cuillère à café de 
gros sel de mer (optionnel), 
jusqu’à obtenir une pâte lisse», 
recommande Anaïs Da Silva, 
coach certifiée en nutrition. 

Le beurre de noix de cajou est-il bon pour la santé ?
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INGRÉDIENTS
6 PERSONNES

Blanc d’oeuf 3 unités
180 g Sucre
180 g Noix de coco 
PRÉPARATION
1-Monter les blancs en neige
Commencer par monter les 
blancs en neige avec une pincée 
de sel.
2- Ajout des matières sèches
Une fois les blancs montés et 
ferme, vous pouvez ajouter le 
sucre et la poudre de noix de 
coco. Mélanger intimement 
l’ensemble avec une Maryse.

3-Confection des rochers

Une fois le mélange homogène 

et compacte vous pouvez faire 

vos rochers coco en boulant des 

portions de pâtes. On en fait une 

douzaine environs

Cuisson

Préchauffez votre four à 180 

degrés et enfournez pour 20 min. 

Ils doivent être un peu coloré 

sur le dessus. Laisser refroidir et 

dégusté

INGRÉDIENTS
6 PERSONNES

Biscuits à la vanille 170 g 
Sucre glace 125 g 
Noix hachées 70 g 
Miel 50 g
 Jus de pomme 20 ml
 Noix de coco râpée 50 g

PRÉPARATION
1-Dans un saladier 
mélanger les biscuits a la 
vanille émitiés, le sucre 

glace et les noix concasées .

2-Dans un autre bol 

mélanger ensemble le miel 

et le jus de pomme. Puis, 

verser sur les ingrédients 

secs.

Pour finir
Façonner des boules et les 

rouler dans du sucre glace 

et dans la noix de coco.

Ingrédients:
Beurre 250 g
Sucre glace 100 g
Levure chimique 1 c à c
Sucre vanillé 1 sachet
Oeuf 1
Farine 470 g
Cacao amer 20 g
Chocolat noir 100 g
Pistaches concassées 50 g
PRÉPARATION
1-Préparer la pâte
Dans un saladier ou un robot, 
mélange tous les ingrédients 
sauf le cacao et la farine 
supplémentaire. Partage 
la pâte en deux. Dans une 
moitié, ajoute le cacao amer 

et mélange bien. Dans l’autre, 
ajoute 20 g de farine et 
mélange également.
2-Former le boudin
Étale les deux pâtes en 
rectangles séparés, puis 
superpose-les. Roule-les 
ensemble pour former un 
boudin bien serré. Enveloppe-
le de film alimentaire ou de 
papier cuisson et place-le 
au réfrigérateur pendant au 
moins 1h.
3-Cuisson des biscuits
Préchauffe le four à 180°C. 
Retire le film du boudin et 
coupe des tranches d’environ 
1 cm d’épaisseur. Dispose-

les sur une plaque recouverte 

de papier cuisson et enfourne 

pendant 12 à 15 minutes. Les 

biscuits doivent être cuits mais 

encore légèrement mous.

Trempage dans le chocolat et 

finition
Laisse refroidir les biscuits 

sur une grille. Fais fondre 

le chocolat au bain-marie. 

Trempe une extrémité de 

chaque biscuit dans le chocolat 

fondu, puis dans les pistaches 

concassées. Laisse figer avant 
de déguster.

Ingrédients / pour 15 personnes
Pour une trentaine de 

croissants :
300 g d’amandes en poudre
100 g de sucre glace
4 à 5 blancs d’oeufs (selon la 
taille de l’oeuf)
Eau de fleur d’oranger ou 
vanille
Décoration
1 blanc d’oeuf (facultatif)
Pistaches concassées (ou 
amandes concassées ou 
effilées)

PRÉPARATION
Mélangez les amandes, le sucre 
glace. Versez l›eau de fleur 
d›oranger ou la vanille puis les 
blancs d›oeufs (crus, non montés 
en neige) peu à peu jusqu›à ce 
que la pâte soit malléable. Elle 

devrait être assez molle. Faites 
des boudins pas trop épais et 
d›environ 7 cm de longueur. 
Plongez-les dans du blanc d›œuf 
cru (facultatif) puis roulez-les 
dans des pistaches concassées 
(ou dans des amandes concassées 
ou effilées). Placez-les sur une 

plaque de four et repliez-les 

pour leur donner la forme d›un 

croissant. Mettez au four 15 à 

20 minutes à 170°C (thermostat 

6). Ils doivent être tendres et 

fondants en bouche.

Sara Boueche

Le henné, pigment 
naturel aux propriétés 
remarquables, 

transcende les frontières 
géographiques et culturelles, 
constituant un témoignage 
vivant de l’histoire des 
civilisations humaines. Ses 
origines remontent à près 
de neuf millénaires et son 
utilisation s’étend aujourd’hui 
sur plus de soixante pays, 
révélant une pratique culturelle 
profondément enracinée.
Les premières traces 
archéologiques attestent 
de l’usage du henné dès 
les civilisations antiques. 
L’Égypte pharaonique offre 
un exemple éloquent : la 
momie de Ramsès II présente 
des vestiges de henné sur 
ses cheveux, mains et pieds, 

témoignant de ses propriétés 
médicinales et cosmétiques.

Dimensions culturelles et 
religieuses

Avec la propagation de 
l’islam, le henné s’est 
progressivement intégré 
aux traditions musulmanes, 
traversant la Péninsule 
Arabique jusqu’à l’Espagne. 
En Inde, il est adopté tant par 
les communautés musulmanes 
qu’hindoues, devenant un 
élément culturel syncrétique.

Propriétés et usages 
multifonctionnels

Au-delà de ses qualités 
esthétiques, le henné présente 
des propriétés scientifiquement 
remarquables :
Antifongique
Antiseptique
Antisudorale
Sa fonction dépasse la simple 
parure : il est investi de 

significations symboliques 
profondes. Dans la tradition 
berbère, son application est 
associée à des valeurs de 
protection et de résilience, 
symbolisant la force face aux 
défis conjugaux.

Rituels et symbolisme
Le henné occupe une place 
centrale dans de nombreux 
rituels :

Cérémonies de mariage
Célébrations de naissance
Rituels de circoncision
Dans certaines cultures 
musulmanes, les hommes 
l’utilisaient même avant 
les batailles, espérant une 
présentation honorable 
advenant leur mort.

Dimension religieuse
Bien que son origine ne soit 

pas strictement religieuse, le 
henné trouve des références 
dans la tradition islamique. 
Les hadiths rapportent que 
le Prophète Mohammed 
l’utilisait comme teinture 
capillaire et remède médicinal.

Pratiques contemporaines
Dans le contexte maghrébin 
contemporain, notamment en 
Algérie, le henné conserve sa 
dimension festive. Il fait partie 
intégrante des célébrations 
de l’Aïd, accompagnant 
les vêtements neufs et les 
pâtisseries traditionnelles.
Le henné représente plus 
qu’un simple pigment : c’est 
un patrimoine culturel vivant, 
un langage silencieux qui 
transcende les générations 
et les frontières, unissant 
les communautés dans une 
pratique séculaire de beauté et 
de symbolisme.

Rochers coco fondants

Biscuits sans cuisson

Biscuits roulés turcs

Croissants orientaux aux amandes 
et pistaches

Les mains ornées de henné,
l’indispensable touche de grâce pour l’Aid
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Le réalisateur Joel Souza dit 
avoir hésité à terminer le film. 
Mais il affirme avoir appris que 
le veuf de Halyna Hutchins sou-
haitait que son dernier travail 
soit vu par le public.

Le western Rust avec Alec Bald-
win, dont le tournage avait été 
endeuillé par la mort de sa direc-
trice de la photographie, a dévoi-
lé sa première bande-annonce, 
mercredi 26 mars. Ce montage 
à la tonalité sombre montre l’ac-
teur hollywoodien en hors-la-loi 
qui organise la fuite de son petit-
fils, condamné à être pendu pour 
le meurtre accidentel d’un éle-
veur local. «Il y a des choses sur 
lesquelles on ne peut pas revenir 
dans cette vie», déclare notam-
ment son personnage.

Une réplique qui entre triste-
ment en résonance avec la tra-
gédie survenue sur le tournage 
du film au Nouveau-Mexique 
en octobre 2021. Alec Baldwin 

avait alors brandi une arme cen-
sée ne contenir que des balles à 
blanc mais qui avait tiré un pro-
jectile bien réel. Le tir avait tué 
la directrice de la photographie 
Halyna Hutchins et blessé le 
réalisateur Joel Souza. L›acteur 
avait été accusé par la justice 
américaine d›avoir adopté un 
comportement négligent sur le 
plateau et avait été poursuivi 
pour homicide involontaire. 
Mais son procès a été annulé de 
manière spectaculaire en juillet 
dernier, à cause d›un vice de 
procédure.

Alex Baldwin n›a pas assisté à 
la première

Le film a depuis été terminé au 
Montana et doit sortir le 2 mai 
aux Etats-Unis. Sa bande-an-
nonce plante un décor violent 
et noir, dans l›Amérique de la 
fin du XIXe siècle. Après des 
images de pendaison, de fusil-
lades et de bagarres dans la 

boue, elle se termine sur un face-
à-face entre Alec Baldwin et des 
hommes armés dans une pièce 
poussiéreuse, qui ressemble au 
décor où Halyna Hutchins a été 
tuée. Le film a déjà été présenté 
en première mondiale lors du 
festival Camerimage en Pologne 
en novembre.

Le réalisateur Joel Souza y a 
expliqué avoir hésité à terminer 
le film. Mais il s›est convaincu 
de mener le projet à bien, après 
avoir appris que le mari de Ha-
lyna Hutchins souhaitait que 
son dernier travail soit vu par le 
public. Cette ex-journaliste, qui 
avait réalisé des documentaires 
d›investigation, était considérée 
comme une directrice de la pho-
tographie très prometteuse. Alec 
Baldwin, qui a également pro-
duit le film, n›a pas assisté à la 
première. On ne sait pas s›il par-
ticipera à la promotion de Rust.

Depuis l›abandon des pour-

suites à son encontre, l›acteur 
a déposé en janvier une plainte 
au civil contre la procureure et 
des enquêteurs. Il les accuse 
notamment de l›avoir ciblé 
pour des raisons politiques ou 
pour faire avancer leur car-

rière. L›armurière du film, Han-
nah Gutierrez-Reed, elle, a été 
condamnée en avril dernier à 18 
mois de prison ferme, pour avoir 
accidentellement chargé le pis-
tolet de l›acteur avec une vraie 
balle.

La star se produira en France 
en novembre prochain à 

l’occasion de cinq concerts qui 
clôtureront sa tournée mon-

diale

Elle avait enchanté Paris lors de 
la cérémonie d’ouverture des 
Jeux Olympique. C’était le 26 
juillet 2024. En bustier noir et 
traîne noire et rose Dior, Lady 
Gaga avait entonné, en bord de 
Seine, « Mon truc en plumes » de 
Zizi Jeanmaire, accompagnée de 
danseurs. Un titre emblématique 
du music-hall français qui avait 
conquis le public de la capitale.

La star mondiale de la pop re-
viendra en novembre prochain 
dans l’Hexagone où elle ne don-
nera pas moins de cinq concerts 
: deux à Lyon, les 13 et 14 no-
vembre, et trois à Paris, les 17, 18 
et 20 novembre. Elle terminera 
ainsi avec ces dates une tournée 
mondiale qui commencera à Las 
Vegas et passera en Europe en 
Espagne, en Italie, au Royaume-
Uni, en Suède, en Belgique et 
aux Pays-Bas.

Une tournée planifiée « en 
quelques semaines »

Son équipe a « planifié une tour-
née mondiale en quelques se-
maines seulement ». « Je n’avais 
pas prévu de faire une tournée 
cette année après mes spectacles 
à Singapour, mais les retours in-
croyables au nouvel album m’ont 
incité à continuer », a-t-elle écrit 
sur Instagram.

Lady Gaga indique qu’elle se 
produira dans des grandes salles 
afin « de contrôler les détails du 
spectacle d’une façon que vous 
ne pouvez tout simplement pas 
dans les stades ». « A bientôt les 
monstres », conclut la pop star.

Le dernier opus «Avengers: 
Endgame» avait généré 2,8 

milliards de dollars au box-of-
fice devenant un temps le film 
le plus lucratif de l’histoire du 

cinéma.

Les studios Marvel ont dé-
voilé, mercredi 26 mars, 
le casting des prochaines 

aventures des Avengers, six 
ans après la sortie d’Avengers: 
Endgame, resté comme l’un des 
films les plus lucratifs de tous les 
temps.

La vidéo promotionnelle annon-
çant le casting de Doomsday a 
récolté quatre millions de vues, 
sept heures après sa mise en 
ligne.

Intitulé Avengers: Doomsday 
et prévu pour mai 2026, le pro-
chain opus sera marqué par le re-
tour inattendu de Patrick Stewart 
et Ian McKellen pour incarner le 
professeur Xavier et Magneto, 

deux personnages des bandes 
dessinées X-Men. Une petite 
surprise, car leurs personnages 
ont été tués ou joués par d›autres 
acteurs dans l›univers cinémato-
graphique Marvel, propriété de 
Disney.

Les studios ont aussi annoncé 
le retour d›acteurs plébisci-
tés par les fans, comme Chris 
Hemsworth pour jouer le dieu 
du tonnerre Thor, Tom Hiddles-
ton pour incarner son antago-
niste Loki, le dieu de la discorde 
ou Paul Rudd dans le costume 

d›Ant-Man, l›homme-fourmi.

La vidéo promotionnelle d›une 
durée de cinq heures mise en 
ligne en direct par Marvel a 
également confirmé la pré-
sence de Robert Downey Jr. à 
l›écran. Mais comme indiqué 
l›été dernier, au lieu d›incarner 
Iron Man, qui a succombé dans 
le dernier Avengers: Endgame, 
sorti en 2019, il prêtera cette 
fois ses traits au Dr. Fatalis, un 
super-méchant qui cache der-
rière son masque un génie scien-
tifique mégalomane.

Les films de super-héros Marvel 
sont la franchise la plus lucrative 
de l›histoire de Hollywood, avec 
plus de 30 milliards de dollars de 
recettes cumulées au box-office 
mondial. Au sein de cet univers, 
la saga Avengers force plusieurs 
super-héros à faire équipe pour 
lutter contre les forces du mal.

L’espoir de Marvel

Son dernier opus, Endgame, a 
brièvement occupé la place de 
film le plus lucratif de l›histoire 
du cinéma mondial, avec 2,8 
milliards de dollars au box-of-
fice – avant d›être détrôné par 
Avatar (2009), qui a regagné son 
titre grâce à une nouvelle sor-
tie en salles en Chine en 2021, 
lorsque le réalisateur James Ca-
meron a étendu la saga.

Depuis le succès phénoménal 
d›Endgame, les films Marvel 
génèrent moins d›enthousiasme. 
La plupart des récentes sorties 
ont été mal accueillies par la cri-
tique et la baisse des ventes de 
billets semble suggérer une cer-
taine lassitude du grand public 
face à cet univers complexe, 
doté de nombreux clins d›œil 
aux films précédents. Dans ce 
contexte, les deux prochains 
volets d›Avengers, Doomsday et 
Secret Wars, seront déterminants 
pour Marvel et Disney.

Marvel dévoile dans une vidéo promotionnelle le casting 
du prochain «Avengers»

«Rust», film avec Alec Baldwin dévoile sa bande-annonce

Lady Gaga annonce une tournée surprise



Iyad, un enfant de moins 
de six ans, lutte chaque 
jour contre une maladie 

redoutable : la thalassémie. 
Cette pathologie grave l’oblige 
à subir des transfusions 
sanguines régulières, entraînant 
une accumulation dangereuse 
de fer dans son organisme. 
Aujourd’hui, son état de santé 
ne cesse de se dégrader, et il ne 
lui reste qu’un seul espoir : une 
greffe de moelle osseuse.

Une course contre la montre
Le petit Iyad doit subir cette 
intervention vitale au plus 
vite, mais son coût s’élève 
à 2 milliards et 100 millions 
de centimes, une somme 
inabordable pour sa famille. 
Ses proches, malgré tous leurs 
efforts, ne parviennent pas à 
réunir les fonds nécessaires et 
en appellent à la générosité des 
bienfaiteurs.
« Nous avons tout tenté pour 
rassembler l’argent, mais 
le chemin est encore long. 

Sans cette greffe, notre fils 
est condamné à vivre dans la 
souffrance et dans l’incertitude 
du lendemain », confie, 
bouleversé, le père du petit 
garçon.

Un appel à la solidarité
Face à cette situation dramatique, 
la famille de Iyad lance un appel 
aux âmes charitables. Chaque 
don, quel que soit son montant, 
peut contribuer à sauver une vie.
Comment aider ?
Versements via CCP :
Titulaire : M. LAID LYES

Numéro : 0024985953
Clé : 67
Dons via RIP :
Numéro : 
00799999002749890357
Titulaire : MADANIAYA
Pour plus d’informations ou 
toute autre aide : Contactez le 
père de Iyad au 0555488209
La solidarité a le pouvoir de 
sauver des vies. Ensemble, nous 
pouvons donner à Iyad la chance 
de grandir, d’aller à l’école et de 
vivre comme tous les enfants de 
son âge. Mobilisons-nous !
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APPEL À LA SOLIDARITÉ : 

Iyad, 6 ans, a besoin de nous pour survivre
Nesrine BICHA

S’il y a un joueur qui s’est illustré 
de fort belle manière lors du 
stage du mois de mars, c’est 

incontestablement Mohamed-Amine 
Amoura. Auteur de cinq buts au total, 
il aura fortement contribué aux deux 
brillantes victoires face au Botswana 
et au Mozambique. L’équipe d’Algérie 
tient sa nouvelle force de frappe.
Mohamed-Amine Amoura est sur une 
marge de progression impressionnante. 
Du FC Lugano à Wolfsburg, il a franchi 
un grand cap dans sa carrière en l’espace 
de trois ans seulement.
Et il ne cesse d’impressionner avec sa 
nouvelle équipe cette saison, en étant 
l’auteur de 10 buts et 8 passes décisives. 
Des statistiques très impressionnantes, 
faut-il le dire. Et pourtant, ce n’est que 
sa première année dans l’un des cinq 
meilleurs championnats au monde, à 
savoir la Bundesliga.
Le natif de Jijel est aussi sur une courbe 
ascendante avec l’équipe d’Algérie. 
Auteur d’un doublé face au Botswana, 
avant de claquer un triplé face au 
Mozambique, il aura fortement contribué 
aux deux victoires des Verts.
Mieux, son niveau a beaucoup progressé 
depuis qu’il a rejoint le championnat 
allemand. En plus de son énorme potentiel 
technique et sa rapidité, il a fait preuve 
d’une très bonne discipline tactique, ce 
qui explique son bon positionnement 
et son opportunisme à saisir la moindre 
occasion pour la transformer en but.

Vers un club plus huppé l’été 
prochain ?

À seulement 24 ans, Amoura devient 
le premier joueur algérien à réaliser un 
triplé en éliminatoires africaines de la 
Coupe du Monde. Une stat historique 
pour un talentueux attaquant qui 
s’est déjà imposé comme un élément 
incontournable au sein de la sélection 
nationale.
Il compte déjà 13 buts et 8 passes décisives 
en 36 sélections. Il peut prétendre à faire 
partie des meilleurs buteurs de l’histoire 
de l’équipe d’Algérie, lui qui aura devant 
lui dix ans de carrière au minimum.
Il faut dire que le triplé d’Amoura face au 
Mozambique a fait la une des différents 
médias sportifs au monde, notamment les 
français. Tout le monde est impressionné 
par les grandes qualités de l’ex-buteur de 
l’Union Saint-Gilloise.
Auteur d’une saison exceptionnelle en 
club et en sélection, le joueur va voir sa 
côte augmentée. Alors que des cadors 
européens le suivent depuis des mois, 
entre autres Liverpool, ses bonnes 
performances suscitent l’admiration 
de plusieurs recruteurs en Europe. 
Apparemment, il pourrait rejoindre un 
club plus huppé l’été prochain.
Le plus important, est que l’équipe 
d’Algérie tient sa nouvelle force de 
frappe. La relève est assurée et Amoura 
sera sans doute le joueur le plus attendu 
lors des grands rendez-vous, notamment 
lors de la CAN-2025 au Maroc.

Equipe d’Algérie :
Amoura, une étoile s’affirme

Football :

Algérie – Suède en amical 
le mois de juin prochain

La Fédération algérienne de football 
a trouvé un sparring-partner pour 
le stage du mois de juin. Ce sera 

la Suède, un match amical qui aura lieu 
à Stockholm.
L’équipe d’Algérie a réalisé de très 
bonnes performances lors du stage du 
mois de mars, en battant le Botswana 
(1-3) et le Mozambique (5-1), dans le 
cadre des éliminatoires de la Coupe 
du Monde-2026. Elle prend la tête du 
groupe G (15 points) et fonce vers la 
qualification pour le Mondial américain.
Mais ce n’est que le mois de septembre 
prochain qu’elle va renouer avec les 
éliminatoires de la CdM. Le sélectionneur 
national Vladimir Petkovic veut profiter 
de la trêve internationale du mois de 
juin pour la programmation des matchs 
amicaux. Ce sera l’occasion pour parfaire 
les réglages qui s’imposent et combler 
les lacunes constatées en prévision de la 
suite du parcours des éliminatoires.
Algérie – Suède, le match se jouera à 

Stockholm
Et la Fédération algérienne a d’ores et 
déjà réussi à trouver un premier sparring-
partner. En effet, ce sera la Suède. C’est 
le président de l’Instance fédérale, Walid 
Sadi, qui a révélé l’information aux 
médias algériens à la Coupole, en marge 
de la finale du tournoi de la presse.

Si tout se déroule comme prévu, le match 
aura lieu le 10 juin prochain au Friends 
Arena de Stockholm, une enceinte 
mythique pouvant accueillir 50 000 
spectateurs. Ce match s’annonce comme 
un test crucial pour les hommes de 
Vladimir Petković avant les échéances 
importantes de 2025.
L’historique des confrontations entre 
les deux nations penche nettement en 
faveur des Scandinaves, qui comptent 
quatre victoires et un match nul en 
cinq rencontres. Le dernier face-à-face 
remonte à novembre 2022, qui s’était 
soldé par une défaite 2-0 des Fennecs 
à Malmö, laissant un goût amer aux 
Algériens.
Ce match amical, programmé 
pendant la fenêtre internationale de 
juin, arrive à point nommé pour une 
sélection algérienne engagée dans les 
qualifications pour la Coupe du Monde 
2026. Face à une équipe suédoise réputée 
pour sa rigueur tactique et portée par son 
public, les Verts devront faire preuve 
de caractère pour inverser la tendance 
historique défavorable.
Cette rencontre représente une 
opportunité idéale pour l’Algérie de 
prendre sa revanche et de marquer les 
esprits dans des conditions climatiques 
et une ambiance typiquement nordiques.


